
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

С Т Е Н О Г Р А М М А
9-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

26 марта 2024 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 26.03.2024 Время: 10:00:49 -  11:29:43 

Пре дсе дате льствукяций:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 42
1. Алдаров К.Р.

2. Алексеев А.Л.
3. Баляскин С.А.
4. Бессонов А.П.
5. Боровиков А. А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Гомбоев С.Г.

9. Гудков А.С.
10. Девочкин М.Е.
11. Дикусарова Н.И.

12. Духовников А.М.

13. Егорова Л.И.
14. Зенкин Е.Ю.
15. Козлов Ю.А.

16. Кокошникова А.В.
17. Красноштанов А.Н.
18. Крыжановская Е.Л.

19. Кудрявцева Г.Ф.

20. Лаутин А.Ю.

21. Литвинов Д.В.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объеди
нениями Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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22. Лобков А.В.

23. Малышев А. А.
24. Молостова Т.Н.
25. Мясников Д.А.

26. Новиков М.А.
27. Новокрещенов В.А.
28. Нохоев П.И.
29. Обухов А.В.
30. Перетолчин В.В.

31. Петров М.М.
32. Побойкин В.Л.

33. Попов О.Н.

34. Ружников Д.О.

35. Сагдеев Т.Р.

36. Саломатов Ф.С.

37. Сарсенбаев Е.С.
38. Смагин В.П.

39. Сумароков П.И.
40. Ус В.Г.
41. Франтенко С.С.

42. Ягодзинский Д.В.

председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государствен
ном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяй
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

Отсутствовало депутатов: 3
1. Демин Э.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Распутин А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Труфанов Н.С. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо

ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 15
1. Абрусевич А.М.

2. Афанасьева Т.В.
3. Бабенко В.В.
4. Басов М.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппара
та Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания

2



5. Бунёв А.Ю.
6. Буянов Р.В.

7. Дмитриев И.В.
8. Кузьмин Г.Г.
9. Леныпина И.В.

10. Лобанов М.А.

11. Махтина Ю.Б.
12. Николаев М.В.

13. Парфенов М.А.
14. Родионов В.А.

15. Халиулин А.Р.

Иркутской области
заместитель Губернатора Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской области 
в Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
заместитель Председателя Правительства Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
министр транспорта и дорожного хозяйства Иркутской обла
сти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области 
министр образования Иркутской области 
министр социального развития, опеки и попечительства Ир
кутской области
руководитель службы по тарифам Иркутской области 

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:00:50. Речь 4 мин 56 сек

...Прошу обратить внимание на экран: из 45 депутатов присут
ствует в зале 42.

Сегодня в заседании принимают участие: главный федеральный 
инспектор в Иркутской области аппарата полномочного представителя 
Президента в СФО Абрусевич Андрей Михайлович, заместитель проку
рора Иркутской области Бабенко Вячеслав Владимирович, старший по
мощник Байкальского межрегионального природоохранного прокурора 
Прошина Наталья Ивановна, председатель Избирательной комиссии 
Иркутской области Дмитриев Илья Владимирович, начальник Управле
ния Министерства юстиции Российской Федерации по Иркутской обла
сти Николаев Максим Владимирович, председатель Контрольно
счетной палаты Иркутской области Махтина Юлия Борисовна, Уполно
моченный по правам ребенка в Иркутской области Афанасьева Татьяна 
Витальевна, полномочный представитель Губернатора Иркутской обла
сти Буянов Роман Викторович, министры Иркутской области, президент 
Союза «Торгово-промышленная палата Восточной Сибири» Соболь 
Алексей Иванович, председатель Иркутского областного объединения 
организаций профсоюзов Коротких Александр Александрович, пред
ставители общественных организаций Иркутской области. Кворум для 
работы имеется. 9-я сессия Законодательного Собрания Иркутской об
ласти объявляется открытой.

(Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Уважаемые депутаты, уважаемые присутствующие, перед тем 
как начать наше заседание прошу вас вспомнить о наших соотечествен
никах, россиянах, погибших, пострадавших в этой страшной трагедии, 
которая произошла в эти выходные в Крокус Сити Холле. Эти коварные 
замыслы абсолютно бессмысленные, потому что такими циничными

з



РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

преступлениями нас не запугать. Они не знают, что такое русский ха
рактер, русский дух. Теперь мы еще крепче сплотимся, мы еще крепче 
сожмем наши кулаки. И Вооруженные Силы на фронте продолжат вы
полнение специальной военной операции, и мы, каждый на своем рабо
чем месте, должны также теперь с тройным усердием работать на благо 
Иркутской области и на благо России. Предлагаю почтить память мину
той молчания и выразить тем самым глубокие соболезнования всем, кто 
потерял родных и близких.

Минута молчания.

Прошу присаживаться.
Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. 

Секретариат предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли 
другие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу 
проголосовать.

Избрать секретариат в составе трех человек 

Время: 10:05:46
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:46. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Персонально: Литвинов Даниил Вадимович, 
Девочкин Максим Евгеньевич, Гудков Александр Сергеевич. Будут ли 
другие предложения по кандидатурам? Предлагается голосовать за спи
сок кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:05
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:05. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Счетную комиссию предлагается избрать в 
количестве трех человек. Будут ли другие предложения? Кто за данный 
количественный состав, прошу проголосовать.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:06:21
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:21. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Персонально: Новиков Михаил Александро
вич, Попов Олег Николаевич, Крыжановская Елена Леонидовна. Будут 
ли другие предложения по кандидатурам? Пожалуйста. Предлагается 
голосовать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:06:44
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:45. Речь 3 мин 45 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, прежде чем перейти к обсуждению повест

ки, предлагаю выполнить приятную традиционную нашу миссию.

МЕДВЕДЕВ С.М.
За значительный вклад в развитие культуры, достижения в орга

низации благотворительной и попечительской деятельности в Иркут
ской области Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области награждается Старцев Евгений Николаевич - настоятель 
местной религиозной организации православного Прихода храма Хар- 
лампиевского г. Иркутска Иркутской Епархии Русской Православной 
Церкви. (Аплодисменты).

СТАРЦЕВ Е.Н.
Уважаемые земляки, благодарю за такую высокую награду моего 

очень скромного вклада в дело нашей Победы. Благодарю сердечно, и 
думаю, что в наше время мы все должны быть более устремлены к не
бесам, чем к земле, и тогда Господь нам эту Победу и дарует. Потому 
что всякого рода проблемы - это где-то испытание, где-то наказание, а 
Победа - это всегда награда. Вот награду надо еще вымолить и заслу
жить. Дай нам Бог быть достойными всякого рода побед. Помоги, Гос
поди, всем нам. Благодарю сердечно. (Аплодисменты).
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ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

МЕДВЕДЕВ С.М.
За значительный вклад в развитие образования в Иркутской об

ласти награждается Михеев Анатолий Аполлонович - директор госу
дарственного общеобразовательного бюджетного учреждения Иркут
ской области «Усть-Ордынская гимназия-интернат». (Аплодисменты).

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской 
области награждается Покровская Светлана Альбертовна - заместитель 
главного врача по педиатрической помощи областного государственно
го бюджетного учреждения здравоохранения «Иркутский городской пе
ринатальный центр имени Малиновского М.С.». (Аплодисменты).

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:29. Речь 0 мин 5 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки 
сессии был рассмотрен на заседании коллегии Законодательного Со
брания. Предлагаю принять проект повестки за основу. Прошу вас.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:10:35
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:35. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Пожалуйста, коллеги, есть ли дополнения, за
мечания, предложения?

Пожалуйста, Буянов Роман Викторович, ваше предложение.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:10:54. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемый Александр Викторович, предлагаю... У меня два 
предложения по повестке сегодняшней сессии. Первое предложение: 
снять с рассмотрения вопрос № 12 в связи с тем, что Никитин Анатолий 
Николаевич, заявленный как докладчик, находится на больничном, и 
рассмотреть этот вопрос на следующей сессии. И второе предложение: 
по вопросу № 15 заменить докладчика. Трофимова Светлана Михай
ловна в настоящее время в отпуске, предлагается заменить на Кузьмина 
Георгия Георгиевича - заместителя Председателя Правительства Иркут
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ской области.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Какой вопрос?

БУЯНОВ Р.В.
Вопрос № 15.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:34. Речь 0 мин 3 сек

15. Так, коллеги, голосуем предложение по 12 вопросу. Пожа
луйста. Снять с повестки.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:11:37
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:37. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Пожалуйста, предложение по 15 вопросу - за
мена докладчика. Голосуем.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:11:51
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:51. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Пожалуйста, так дальше. Перетолчин Виталий 
Владимирович, ваше предложение.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:12:06. Речь 0 мин 23 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/8)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/9)

Уважаемые коллеги, добрый день. Прошу включить в проект по
вестки сессии проект закона Иркутской области № ПЗ-1319 «О внесе
нии изменений в раздел V приложения к Закону Иркутской области «О 
Реестре должностей государственной гражданской службы Иркутской 
области» после вопроса № 20. Докладчиком определить председателя 
Контрольно-счетной палаты Иркутской области Махтину Юлию Бори
совну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:29. Речь 0 мин 4 сек

Голосуем предложение Перетолчина Виталия Владимировича, 
пожалуйста.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:12:32
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:32. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Пожалуйста, Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:12:49. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, добрый 
день. Прошу рассмотреть вопрос № 23 «Проект постановления «О рас
смотрении ответа на парламентский запрос Законодательного Собрания 
Иркутской области временно исполняющему обязанности Губернатора 
Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу «О функционировании 
системы здравоохранения Иркутской области в условиях борьбы с но
вой коронавирусной инфекцией» после обеденного перерыва в 14:00.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:15. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем предложение Лобкова Артема Валентиновича.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:13:22
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих
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Для решения: 22
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:22. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Прошу вас проголосовать за утверждение по
вестки дня заседания сессии в целом с учетом изменений и дополнений.

Принять повестку в целом 
Время: 10:13:39
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 22
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:39. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято. Начинаем работу по повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1280 «О поправках к Уставу Иркутской 
области» (первое чтение).

2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1324 «О преобразовании всех поселе
ний, входящих в состав Усть-Илимского муниципального района Иркутской области, пу
тем их объединения» (второе чтение).

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1335 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О денежной выплате участникам специальной военной опера
ции» (первое чтение).

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1313 «О внесении изменения в статью 3 
Закона Иркутской области «О денежной выплате участникам специальной военной опера
ции» (первое чтение).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1284 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих де
тей, в Иркутской области» (второе чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1317 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О дорожном фонде Иркутской области» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1320 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1321 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О методиках расчета нормативов обеспечения государственных га
рантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольного обра
зования в муниципальных дошкольных образовательных и общеобразовательных органи
зациях в Иркутской области, общедоступного и бесплатного начального общего, основно
го общего, среднего общего образования в муниципальных общеобразовательных органи

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/10)

ВЫСТУПИЛИ:
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зациях в Иркутской области, обеспечения дополнительного образования детей в муници
пальных общеобразовательных организациях в Иркутской области 
» (первое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1311 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» («О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об 
отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в Ир
кутской области») (второе чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-787 «О признании утратившими силу 
отдельных законов Иркутской области и отдельных положений законов Иркутской обла
сти, а также о внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О льготных та
рифах в сфере водоснабжения и водоотведения» (второе чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1312 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О приватизации областного государственного имущества» (второе 
чтение).

12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1323 «О внесении изменений в статьи 
2 и 8 Закона Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта об
щего имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое 
чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1279 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность 
граждан» (второе чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1307 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах в сфере охоты, сохранения охотничьих ре
сурсов и среды их обитания в Иркутской области» (второе чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1322 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об особо охраняемых природных территориях и иных особо охраня
емых территориях в Иркутской области» (первое чтение).

16. Проект постановления «Об отчете начальника Главного управления Министер
ства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области Ильичева Д.А.».

17. Проект постановления «О докладе Уполномоченного по правам ребенка в Ир
кутской области о результатах его деятельности в 2023 году».

18. Проект постановления «Об отчете сенатора Российской Федерации -  предста
вителя от Законодательного Собрания Иркутской области Брилки С.Ф. за 2023 год».

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1337 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 22 Закона Иркутской области «О государственных должностях Иркутской обла
сти» (первое чтение).

20. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о транспортном 
обеспечении деятельности Законодательного Собрания Иркутской области».

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1314 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О Красной книге Иркутской области» (первое чтение).

22. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Зако
нодательного Собрания Иркутской области временно исполняющему обязанности Губер
натора Иркутской области Кобзеву И.И. «О необходимости проведения анализа экономи
ческой ситуации в Иркутской области в связи с распространением коронавирусной ин
фекции».

23. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Зако
нодательного Собрания Иркутской области временно исполняющему обязанности Губер
натора Иркутской области Кобзеву И.И. «О функционировании системы здравоохранения 
Иркутской области в условиях борьбы с новой коронавирусной инфекцией (COVID-19)».

24. Проект постановления «Об увеличении доходов дорожного фонда Иркутской 
области».
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25. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Депутатском часе 
«Развитие туризма в муниципальных образованиях Иркутской области».

26. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1280 «О поправках к Уставу Иркутской 
области» (первое чтение).

2. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1324 «О преобразовании всех поселе
ний, входящих в состав Усть-Илимского муниципального района Иркутской области, пу
тем их объединения» (второе чтение).

3. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1335 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О денежной выплате участникам специальной военной опера
ции» (первое чтение).

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1313 «О внесении изменения в статью 3 
Закона Иркутской области «О денежной выплате участникам специальной военной опера
ции» (первое чтение).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1284 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих де
тей, в Иркутской области» (второе чтение).

6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1317 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О дорожном фонде Иркутской области» (первое чтение).

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1320 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1321 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О методиках расчета нормативов обеспечения государственных га
рантий реализации прав на получение общедоступного и бесплатного дошкольного обра
зования в муниципальных дошкольных образовательных и общеобразовательных органи
зациях в Иркутской области, общедоступного и бесплатного начального общего, основно
го общего, среднего общего образования в муниципальных общеобразовательных органи
зациях в Иркутской области, обеспечения дополнительного образования детей в муници
пальных общеобразовательных организациях в Иркутской области» (первое чтение).

9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1311 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» («О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об 
отдельных мерах социальной поддержки детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, в Ир
кутской области») (второе чтение).

10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-787 «О признании утратившими силу 
отдельных законов Иркутской области и отдельных положений законов Иркутской обла
сти, а также о внесении изменений в статью 2 Закона Иркутской области «О льготных та
рифах в сфере водоснабжения и водоотведения» (второе чтение).

11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1312 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О приватизации областного государственного имущества» (второе 
чтение).

13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1279 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность 
граждан» (второе чтение).

14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1307 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах в сфере охоты, сохранения охотничьих ре
сурсов и среды их обитания в Иркутской области» (второе чтение).

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1322 «О внесении изменений в Закон
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Иркутской области «Об особо охраняемых природных территориях и иных особо охраня
емых территориях в Иркутской области» (первое чтение).

16. Проект постановления «Об отчете начальника Главного управления Министер
ства внутренних дел Российской Федерации по Иркутской области Ильичева Д.А.».

17. Проект постановления «О докладе Уполномоченного по правам ребенка в Ир
кутской области о результатах его деятельности в 2023 году».

18. Проект постановления «Об отчете сенатора Российской Федерации -  предста
вителя от Законодательного Собрания Иркутской области Брилки С.Ф. за 2023 год».

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1337 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 22 Закона Иркутской области «О государственных должностях Иркутской обла
сти» (первое чтение).

20. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о транспортном 
обеспечении деятельности Законодательного Собрания Иркутской области».

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1314 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О Красной книге Иркутской области» (первое чтение).

22. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Зако
нодательного Собрания Иркутской области временно исполняющему обязанности Губер
натора Иркутской области Кобзеву И.И. «О необходимости проведения анализа экономи
ческой ситуации в Иркутской области в связи с распространением коронавирусной ин
фекции».

23. Проект постановления «О рассмотрении ответа на парламентский запрос Зако
нодательного Собрания Иркутской области временно исполняющему обязанности Губер
натора Иркутской области Кобзеву И.И. «О функционировании системы здравоохранения 
Иркутской области в условиях борьбы с новой коронавирусной инфекцией (COVID-19)».

24. Проект постановления «Об увеличении доходов дорожного фонда Иркутской 
области».

25. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Депутатском часе 
«Развитие туризма в муниципальных образованиях Иркутской области».

26. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1319 «О внесении изменений в раздел 
V приложения к Закону Иркутской области «О реестре должностей государственной 
гражданской службы Иркутской области».

1. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1280 «О ПОПРАВКАХ К УСТАВУ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:55. Речь 0 мин 20 сек

Вопрос № 1: проект закона Иркутской области о поправках к 
Уставу Иркутской области. Докладывает Буянов Роман Викторович - 
полномочный представитель Губернатора в Законодательном Собрании.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:14:14. Речь 1 мин 39 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, данным 
законопроектом, внесенным Губернатором Иркутской области Игорем 
Ивановичем Кобзевым, предлагается учредить в структуре Законода
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тельного Собрания Иркутской области должность первого заместителя 
председателя Законодательного Собрания Иркутской области. Сложив
шийся опыт практической организации и осуществления деятельности 
законодательного органа Иркутской области, а также нарастающая дина
мика общественно-политических процессов обусловили объективную 
необходимость и целесообразность усиления структуры законодательно
го органа государственной власти Иркутской области путем учреждения 
в ней указанной должности. Как видится, данные изменения будут спо
собствовать осуществлению Законодательным Собранием Иркутской об
ласти своих полномочий с еще большей... с еще более высокой степенью 
эффективности и результативности. Это первое изменение, которое 
предлагается сегодня рассмотреть. И второе изменение, которое имеется 
в законопроекте, касается учреждения правовой возможности по награж
дению ведомственными наградами исполнительными органами государ
ственной власти Иркутской области лиц, не являющихся государствен
ными гражданскими служащими либо работниками данных государ
ственных учреждений. Данная правовая возможность ранее существовала 
в Законе Иркутской области "О системе исполнительных органов госу
дарственной власти Иркутской области". Вместе с тем в настоящее время 
данный Закон Иркутской области признан утратившим силу. Доклад за
кончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:54. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Где? Егорова 
Лариса Игоревна, пожалуйста, ваш вопрос.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 10:16:04. Речь 0 мин 13 сек

Роман Викторович, вы могли бы конкретизировать, чем будет от
личаться первый заместитель от вице-спикерства? Вот какое у него бу
дет... Ну, как бы в чем основное отличие-то?

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:16:17. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо за вопрос. Вопрос распределения функциональных обя
занностей - это уже вопрос внутренней организации работы Законода
тельного Собрания, в том числе путем внесения соответствующих изме
нений в Регламент Законодательного Собрания. Могу лишь сказать, что 
данная должность, она, ну, как бы не нова в законодательной практике. 
Если взять наших соседей, то эта должность давно уже существует в за
конодательном органе Забайкальского края, а также в Красноярском 
крае.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:16:49. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы? Вопросов нет. Присаживай
тесь. Выступления? Голосуем: принять проект закона в первом чтении... 
Позицию комитета, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:17:02. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, проект закона был рассмотрен на заседании 
комитета. Все необходимые заключения поступили, проведена научная 
экспертиза. Рекомендуем принять проект закона в первом чтении и про
должить работу над ним для рассмотрения во втором чтении. Требуется 
еще несколько поправок внести. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:22. Речь 0 мин 8 сек

Принять закон в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении. Прошу вас, коллеги.

ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА- Время: 10:17:29
ЛИ: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п. 1/11) Вид голосования: Открытое

Решение принимается не менее 2/3 от установленного числа 
Для решения: 30
За -  39. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:29. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 9 апреля.

2. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1324 «О ПРЕОБРАЗОВАНИИ ВСЕХ 
ПОСЕЛЕНИЙ, ВХОДЯЩИХ В СОСТАВ УСТЬ-ИЛИМСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО 
РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ПУТЕМ ИХ ОБЪЕДИНЕНИЯ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:46. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 2: проект закона Иркутской области «О преобразовании 
всех поселений, входящих в состав Усть-Илимского муниципального 
района Иркутской области, путем их объединения» (законодательная
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/12)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/13)

ВЫСТУПИЛИ:

инициатава мэра муниципального образования "Усть-Илимский район"), 
второе чтение. Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимирович, с места. 
Второе чтение с места.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:18:01. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены 
поправки, поступившие к проекту закона. Они носят только лишь редак
ционный характер. Сформирована таблица одобренных поправок. Реко
мендуем принять указанный проект закона с учетом таблицы одобренных 
поправок во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору 
Иркутской области для подписания и обнародования. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:24. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Выступления? Голосуем: 
принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 10:18:35
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:35. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подпи
сания и обнародования 
Время: 10:18:58
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:18:58. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1335 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДЕНЕЖНОЙ ВЫПЛАТЕ УЧАСТНИ
КАМ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:13. Речь 0 мин 26 сек

Вопрос № 3: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в статью 2 Закона Иркутской области «О денежной выплате участ
никам специальной военной операции». Докладывает Бунев Андрей 
Юрьевич - заместитель Губернатора Иркутской области. Пожалуйста, 
Андрей Юрьевич.

БУНЁВ А.Ю. -  заместитель Губернатора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:19:39. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, проек
том закона, внесенным Губернатором Иркутской области Игорем Ивано
вичем Кобзевым, предлагается внести изменения в Закон Иркутской об
ласти от 5 июля 23 года № 82 «О денежной выплате участникам специ
альной военной операции» в части увеличения размера единовременной 
денежной выплаты с 200 до 400 000 рублей для участников специальной 
военной операции, заключивших контракт для прохождения военной 
службы в Вооруженных Силах и направленных через военные комисса
риаты и пункты отбора Иркутской области. Прошу поддержать законо
проект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:17. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Андрею Юрьевичу? Вопросов 
нет. Присаживайтесь, Андрей Юрьевич. Спасибо. Позиция профильного 
комитета - Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:20:30. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании ко
митета. К законопроекту поступили все необходимые заключения, заме
чаний, препятствующих принятию закона, не поступило. Решение коми
тета: рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской области 
принять указанный проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном после проведения лингвистической экспертизы без про
должения работы над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение 
комитета.
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Принять проект закона в первом чтении, рассмотреть его в окон
чательном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Пожалуйста.

ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель- 
ВИЛИ: ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ВЕД ЕРН И К О В А .В . -  председатель Законодательного С обрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:20:56. Речь 0 м ин 14 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/14)

Время: 10:21:10
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:10. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
и обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подпи- 
ЛИ: сания и обнародования
(п.3/15) Время: 10:21:31

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:31. Речь 1 мин 1 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, закон поддержан депута
тами Законодательного Собрания. Большое спасибо за эту поддержку. На 
сегодняшний день это будет самая крупная единовременная выплата в 
Сибирском федеральном округе. Пусть это будет нашим вкладом в бла
годарность нашим мужчинам, которые принимают предложения о служ
бе на контракт. Это государственная поддержка будет той помощью, ко
торая будет вот способствовать принятию их правильного решения за
щищать Отечество. Спасибо вам.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1313 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДЕНЕЖНОЙ ВЫПЛАТЕ УЧАСТНИ
КАМ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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Вопрос 4: «О внесении изменения в статью 3 Закона Иркутской 
области «О денежной выплате участникам специальной военной опера
ции». Докладывает Родионов Владимир Анатольевич - министр социаль
ного развития, опеки и попечительства Иркутской области. Пожалуйста, 
Владимир Анатольевич.

Почему микрофона нет? Вот теперь работает, пожалуйста.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:23:09. Речь 0 мин 44 сек

Прошу прощения. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые 
депутаты, еще одно изменение в Закон, о котором говорил Андрей Юрь
евич, внесенный Губернатором Иркутской области, в Закон № 82 «О де
нежной выплате участникам специальной военной операции». Законом 
устанавливается право на получение дополнительной меры социальной 
поддержки в виде единовременной денежной выплаты направленным че
рез военный комиссариат либо пункт отбора граждан Иркутской области. 
При этом в связи с участием в специальной военной операции возникают 
случаи гибели и смерти указанных лиц. Проектом закона предлагается 
установить право на предоставление единовременной выплаты членам 
семьи погибших (умерших) участников специальной военной операции, 
не успевших реализовать указанное право. Прошу поддержать данный 
законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:53. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Присаживайтесь, пожалуй
ста. Позиция профильного комитета - Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:24:04. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемые коллеги, проект закона рассмотрен на заседании ко
митета. К проекту закона поступили все необходимые заключения, кон
цептуальных замечаний, препятствующих принятию закона в первым 
чтении, не поступило. Вместе с тем отмечается, что проектом закона не 
определен размер доли, подлежащей выплате членам семьи погибшего 
участника специальной военной операции, в связи с чем предлагается 
установить, что единовременная выплата членам семьи погибшего 
участника специальной военной операции осуществляется в равных до
лях каждому члену семьи. Данное замечание будет устранено в рамках 
рассмотрения закона во втором чтении. Решение комитета: рекомендо
вать принять указанный проект в первом чтении и поручить комитету

ВЫ СТУ П И ЛИ : ВЕД ЕРН И К О В А .В . -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:22:32. Речь 0 м ин 37 сек
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продолжить работу над указанным проектом закона с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении на 
данном заседании Законодательного Собрания Иркутской области. Про
шу под держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:59. Речь 0 мин 15 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании. Пожалуйста.

ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во
ВИЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/16)

Время: 10:25:14
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:14. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1284 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬ
НОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:31. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 5: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О дополнительной мере социальной 
поддержки семей, имеющих детей, в Иркутской области» (законодатель
ная инициатива депутатов Законодательного Собрания), второе чтение. 
Пожалуйста, Лобков Артем Валентинович - председатель комитета по 
здравоохранению и социальной защите.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:25:43. Речь 1 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, к законопроекту поступила одна поправка от 
депутатов Законодательного Собрания Попова Олега Николаевича и Ду- 
ховникова Андрея Михайловича. Поправка в установленном порядке бы-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/17)

ла направлена Губернатору Иркутской области, в прокуратуру Иркутской 
области и в Управление Министерства юстиции Российской Федерации 
по Иркутской области. Замечаний и предложений по поправке не посту
пило. При этом поправка поступила в Законодательное Собрание с нару
шением сроков направления поправок. Поправкой предусматривается 
уточнение категории лиц, которые могут быть сопровождающими. К ним 
относятся родитель, законный представитель, мачеха, отчим, дедушка, 
бабушка, совершеннолетние братья и сестры. Решение комитета: рас
смотреть поправки, поступившие к проекту закона с нарушением сроков 
внесения поправок, сформировать таблицу одобренных поправок к про
екту закона, рекомендовать принять закон в окончательном чтении и 
направить Губернатору Иркутской области для подписания и обнародо
вания. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:51. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Голосуем: 
принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 10:27:06
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.5/18)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:06. Речь 0 мин 16 сек

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
подписания и обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подпи
сания и обнародования 
Время: 10:27:22
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1317 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОРОЖНОМ ФОНДЕ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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Вопрос № 6: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в статью 2 Закона Иркутской области «О дорожном фонде Иркут
ской области». Докладывает Лобанов Максим Александрович - министр 
транспорта и дорожного хозяйства. Пожалуйста.

ЛОБАНОВ М.А. -  министр транспорта и дорожного хозяйства Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 10:27:57. Речь 1 мин 7 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты Законодательного Собрания. Федеральным законом 263 в 2020 
году были внесены правила поступления штрафов за превышение норма
тивных... допустимых нормативов на ось крупногабаритных транспорт
ных средств, которые в период с 1 января 20 по 1 января 24 года все 
штрафы поступали в региональный дорожный фонд. 416 Федеральным 
законом этот период отменен, то есть не до 1 января 24, а теперь бес
срочно все штрафы поступают в дорожный фонд. В этой связи Прави
тельством Иркутской области подготовлен проект закона "О внесении 
изменений в дорожный фонд" и (непонятно) Закон "О дорожном фонде" 
приводится в соответствие с действующим законодательством федераль
ным.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:05. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику? Присаживайтесь, пожалуй
ста. Позицию профильного комитета - Лаутин Александр Юрьевич.

ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:29:16. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, в процессе рассмотрения законопроекта в 
первом чтении в комитет поступили необходимые заключения, заключе
ние Контрольно-счетной палаты, правового управления Законодательно
го Собрания. Есть замечания, которые необходимо проработать в рамках 
второго чтения. Комитет рекомендует принять законопроект в первом 
чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний 
в виде поправок для рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:45. Речь 0 мин 6 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над

ВЫ СТУ П И ЛИ : ВЕД ЕРН И К О В А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:27:37. Речь 0 м ин 20 сек
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ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/19)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:29:51
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:51. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 5 апреля.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1320 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:09. Речь 0 мин 54 сек

Вопрос № 7: проект закона Иркутской области "О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области". Докладывает Парфенов 
Максим Александрович - министр образования Иркутской области. По
жалуйста. (Пауза). Мы раньше времени идем, да? (Не слышно). Господи, 
Парфенов все сам и так знает. Пожалуйста, Роман Викторович, проком
ментируйте: ждем, не ждем или дальше идем по повестке, вернемся?

БУЯНОВ Р.В.
Александр Викторович, предложение: идти по повестке. Сейчас...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, хорошо. Вопрос №... Так, дальше вопрос № 8 тоже...

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1311 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ (О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ 
ПОДДЕРЖКИ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИ
ТЕЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕ
НИЯ РОДИТЕЛЕЙ, В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:03. Речь 0 мин 9 сек

Тогда вопрос № 9: проект закона Иркутской области "О внесении 
изменений в отдельные законы Иркутской области", второе чтение. Мяс-
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ников Дмитрий Александрович - председатель комитета по социально
культурному законодательству. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/20)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/21)

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:31:12. Речь 0 мин 29 сек

Коллеги, добрый день. В рамках второго чтения проекта закона 
поступили поправки, внесенные Губернатором Иркутской области. По
правки рассмотрены на заседании комитета. Принято следующее реше
ние: сформировать таблицу одобренных поправок, внести на рассмотре
ние Законодательного Собрания таблицу одобренных поправок и проект 
закона с учетом таблицы одобренных поправок, рекомендовать Законо
дательному Собранию принять данный проект закона во втором (оконча
тельном) чтении и направить Губернатору для обнародования. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:41. Речь 0 мин 23 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять проект 
закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на 
данном заседании после проведения лингвистической экспертизы. Пожа
луйста. (Не слышно). Извините, да. Голосуем: принять таблицу одобрен
ных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:32:04
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:04. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подпи
сания и обнародования 
Время: 10:32:20
Присутствие -  41. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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Принято

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-787 «О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИ
МИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ОТДЕЛЬНЫХ ПОЛО
ЖЕНИЙ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, А ТАКЖЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЛЬГОТНЫХ ТАРИФАХ В СФЕРЕ 
ВОДОСНАБЖЕНИЯ И ВОДООТВЕДЕНИЯ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:34. Речь 0 мин 24 сек

Вопрос № 10: проект закона Иркутской области «О признании 
утратившими силу отдельных законов Иркутской области и отдельных 
положений законов Иркутской области, а также о внесении изменений в 
статью 2 Закона Иркутской области «О льготных тарифах в сфере водо
снабжения и водоотведения», второе чтение. Докладывает Ружников 
Дмитрий Олегович - председатель комитета по собственности и эконо
мической политике. Пожалуйста.

РУЖНИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:32:58. Речь 0 мин 51 сек

Да, добрый день, коллеги. Второе чтение у нас. В рамках комитета 
провели несколько еще оперативных совещаний с органами МСУ. В рам
ках второго чтения к проекту закона поступили поправки от Губернатора 
Иркутской области. Поправками уточнен перечень законов Иркутской 
области, подлежащих признанию утратившими силу, скорректирована 
дата вступления закона в силу поправками, вступает в силу с 1 января 25 
года. Исключены надбавки к тарифам, которые утратили свою актуаль
ность в связи с изменением федерального законодательства. Поправки 
рассмотрены на заседании комитета. Принято следующее решение: 
сформировать таблицу одобренных поправок, внести на рассмотрение 
Законодательного Собрания таблицу одобренных поправок и проект за
кона с учетом таблицы одобренных поправок, рекомендовать Законода
тельному Собранию принять данный проект закона во втором (оконча
тельном) чтении и направить Губернатору. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:50. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем: принять 
таблицу одобренных поправок.

ВЫ СТУ П И ЛИ : ВЕД ЕРН И К О В  А.В. -  председатель Законодательного Собрания И ркут
ской области

П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬС ТВ У Ю Щ И Й : Время: 10:32:20. Речь 0 м ин 14 сек

24



ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/22)

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:33:56
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/23)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:56. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для подписания и обнародования. Прошу вас.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подпи
сания и обнародования 
Время: 10:34:12
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:12. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1312 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В 
ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПРИВАТИЗАЦИИ ОБЛАСТНОГО ГОСУДАР
СТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:26. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос №11: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «О приватизации областного госу
дарственного имущества», второе чтение. Докладывает Ружников Дмит
рий Олегович, пожалуйста.

РУЖНИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 10:34:37. Речь 0 мин 49 сек

В рамках второго чтения нами внесены поправки к законопроекту. 
Поправки направлены на устранение замечаний Контрольно-счетной па-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/24)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/25)

ВЫСТУПИЛИ:

латы Иркутской области, правового управления Законодательного Со
брания. Еще раз напомню, что в данном законопроекте уточняется, идет 
уточнение к объектам культурного наследия, к приватизации, которые 
включаются в прогнозный план приватизации государственного и муни
ципального имущества. Также поправками устранены замечания юриди
ко-технического характера. Поправки рассмотрены на заседании комите
та. Принято следующее решение: сформировать таблицу одобренных по
правок, внести на рассмотрение Законодательного Собрания таблицу 
одобренных поправок и проект закона с учетом таблицы одобренных по
правок, рекомендовать Законодательному Собранию принять данный 
проект закона во втором (окончательном) чтении и направить Губернато
ру для подписания и обнародования. Прошу поддержать решение коми
тета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:26. Речь 0 мин 5 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем: принять таблицу одобренных 
поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:35:31
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:31. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подпи
сания и обнародования 
Время: 10:35:48
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:48. Речь 0 мин 30 сек 

Решение принято.
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13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1279 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЕСПЛАТНОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕ
МЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В СОБСТВЕННОСТЬ ГРАЖДАН» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:19. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 13: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «О бесплатном предоставлении зе
мельных участков в собственность граждан», второе чтение. Докладыва
ет Гомбоев Сергей Геннадьевич - председатель комитета по законода
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. Пожа
луйста.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:36:34. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект зако
на Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «О бесплатном предоставлении земельных участков в собственность 
граждан». В рамках второго чтения поступили поправки, внесенные 
группой депутатов Законодательного Собрания. Поправки рассмотрены, 
сформирована таблица одобренных поправок и принято решение: внести 
на рассмотрение Законодательного Собрания таблицу одобренных по
правок и представленный проект закона с учетом таблицы одобренных 
поправок, рекомендовать Законодательному Собранию принять данный 
проект закона во втором (окончательном) чтении и направить Губернато
ру Иркутской области для подписания и обнародования. Прошу поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:14. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Принять таблицу 
одобренных поправок.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.13/26)

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 10:37:21
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:21. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подпи
сания и обнародования 
Время: 10:37:42
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:42. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1307 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ В СФЕРЕ 
ОХОТЫ, СОХРАНЕНИЯ ОХОТНИЧЬИХ РЕСУРСОВ И СРЕДЫ ИХ ОБИТАНИЯ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:01. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 14: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах в сфере 
охоты, сохранения охотничьих ресурсов и среды их обитания в Иркут
ской области», второе чтение. Гомбоев Сергей Геннадьевич - председа
тель комитета по законодательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве. Пожалуйста.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:38:17. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект зако
на Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти «Об отдельных вопросах в сфере охоты, сохранения охотничьих ре
сурсов и среды их обитания в Иркутской области». В рамках второго 
чтения поступили поправки, внесенные Губернатором Иркутской обла
сти. Поправки рассмотрены, сформирована таблица одобренных попра
вок и принято решение: внести на рассмотрение Законодательного Со
брания таблицу одобренных поправок и представленный проект закона с 
учетом таблицы одобренных поправок, рекомендовать Законодательному 
Собранию данный проект закона во втором чтении (окончательном) и

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 13/27)
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направить Губернатору Иркутской области для подписания и обнародо
вания. Прошу поддержать решение комитета.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/28)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:58. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 10:39:05
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/29)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:05. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подпи
сания и обнародования 
Время: 10:39:23
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:23. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1322 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ ПРИРОДНЫХ 
ТЕРРИТОРИЯХ И ИНЫХ ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ ТЕРРИТОРИЯХ В ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:38. Речь 0 мин 26 сек
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Вопрос № 15: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «Об особо охраняемых природных 
территориях и иных особо охраняемых территориях в Иркутской обла
сти». Докладывает Кузьмин Георгий Георгиевич - заместитель председа
теля Правительства Иркутской области. Пожалуйста.

КУЗЬМИН Г.Г. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 10:40:04. Речь 5 мин 14 сек

Доброе утро, уважаемые коллеги, доброе утро, уважаемый Алек
сандр Викторович. Разрешите доложить. Вносится проект закона Иркут
ской области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об 
особо охраняемых природных территориях и иных особо охраняемых 
территориях в Иркутской области». (Коллеги, слайды демонстрируются? 
Можно второй слайд?) Проект закона подготовлен в целях приведения 
Закона Иркутской области от 19 июня 2008 года за № 27-оз «Об особо 
охраняемых природных территориях и иных особо охраняемых террито
риях в Иркутской области» в соответствие с федеральным законодатель
ством. (Можно третий слайд?) С 1 сентября 2023 года действуют измене
ния, внесенные Федеральным законом № 77-ФЗ в Федеральный закон № 
33. В Федеральном законе «Об особо охраняемых природных территори
ях» исключается понятие «организация ООПТ», дополняется понятием 
«создание ООПТ». В связи с изменением предмета регулирования Феде
рального закона «Об особо охраняемых природных территориях» требу
ется уточнить предмет регулирования Закона № 27-оз Иркутской обла
сти. (Слайд № 4) Изменения в федеральное законодательство внесены в 
отношении особо охраняемых природных территорий и не коснулись 
территорий традиционного природопользования, порядок образования 
которых также регулируется Законом 27-оз, в связи с чем термин "созда
ние" применяется относительно ООПТ, в отношении ТТП по-прежнему 
используется термин "образование". Следующее. С учетом разделения 
терминологии, применяемой к ООПТ и ТТП, предлагается изложить ста
тью № 2 Закона 27-оз "Цели создания особо охраняемых природных тер
риторий регионального значения и иных особо охраняемых территорий 
регионального значения" в новой редакции. Цели создания ООПТ и ТТП 
определены соответствующими федеральными законами: Федеральный 
закон 33 и Федеральным законом 49-ФЗ "О территориях традиционного 
природопользования коренных малочисленных народов Севера, Сибири 
и Дальнего Востока Российской Федерации". В связи с исключением 
термина "организация, образование" применительно к особо охраняемым 
природным территориям и введением термина "создание" предлагается 
внести соответствующие изменения в статьи 1, 2, 4, 5, 6, 9, 11, 121, 15 За
кона 27-оз. В статье 3 Закона 27 понятие "особо охраняемые природные 
территории регионального значения", "особо охраняемые природные 
территории местного значения" предлагается привести в соответствие с 
Федеральным законом "Об особо охраняемых природных территориях", 
дополнив понятие словами "объекты растительного и животного мира, 
естественные экологические системы".

Полномочия Правительства Иркутской области корректируются в 
связи с внесением изменений в вышеуказанные федеральные законы. В 
связи с утратой статьи 179.3 Бюджетного кодекса Российской Федерации
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в пункте 1 части 1 статьи 6 Закона 27-оз слова "ведомственных целевых 
программ" исключаются. Из полномочий Правительства Иркутской об
ласти исключается установление иных категорий особо охраняемых при
родных территорий регионального значения, помимо предусмотренных 
федеральными законами, в связи с приведением в соответствие пункта 3 
статьи 2 Федерального закона за № 33, согласно которым иные категории 
особо охраняемых природных территорий регионального и местного зна
чения могут устанавливаться законами субъекта Российской Федерации.

Правительство Иркутской области наделяется новыми полномо
чиями: обеспечение организации туризма на особо охраняемых природ
ных территориях регионального значения Иркутской области.

По состоянию на сегодняшний день постановлением Правитель
ства Иркутской области от 25 октября 2023 года за № 933-пп организация 
туризма на особо охраняемых природных территориях регионального 
значения Иркутской области отнесена к полномочиям министерства при
родных ресурсов и экологии Иркутской области. Также указанным по
становлением на министерство возлагаются полномочия по утверждению 
правил организации и осуществления туризма, в том числе обеспечения 
безопасности туризма на особо охраняемых природных территориях ре
гионального значения Иркутской области, и порядка расчета предельно 
допустимой рекреационной емкости таких территорий при осуществле
нии туризма. 29 января 2024 года министерством принят приказ № 66-4- 
мпр "Об утверждении Порядка расчета предельно допустимой рекреаци
онной емкости особо охраняемых природных территорий регионального 
значения при осуществлении туризма в Иркутской области". Правила ор
ганизации и осуществления туризма, в том числе обеспечения безопасно
сти туризма на особо охраняемых природных территориях регионального 
значения Иркутской области, утверждены приказом министерства от 29 
февраля 2024 года за № 66-8-мпр. На законопроект поступило положи
тельное заключение правового управления Законодательного Собрания. 
Спасибо большое.

ВЕДЕРНИКОВ А. В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:45:18. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы депутатов. Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:45:30. Речь 0 мин 56 сек

У меня вопрос к докладчику. Пожалуйста, расскажите про емкость 
посещения, вот, что будет ограничение. Потому что я боюсь, что этот за
конопроект, он может ухудшить положение местного населения. Мы зна
ем, что оно может быть из-за территорий этих особо охраняемых высе
ляться, не проживать больше на территории этой, а вот туристы могут 
посещать. Получается, что жить там нельзя, вести хозяйственную дея
тельность нельзя, но можно посещать, соответственно за деньги. Не по
лучится ли, что мы тогда эти территории отдаем в пользование, ну, хоть 
временное, на посещение богатым людям, а остальные граждане туда не 
смогут ступать?

И вы, наверное, видели какой отзыв оставила на этот законопро
ект Байкальская межрегиональная природоохранная прокуратура. Будете
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ли на это реагировать? У меня все.

КУЗЬМИН Г.Г. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 10:46:26. Речь 0 мин 30 сек

Ну, у нас на сегодняшний день нет такого примера, с каких-то 
территорий осуществлялось выселение граждан, проживающих на дан
ной территории.

Что касается... Мы же говорим про памятники и ООПТ регио
нального значения. Вот для примера... Вот можно встречный вопрос. Вы 
хотя бы один можете назвать памятник регионального значения, где у нас 
проживает население и непосредственно откуда мы кого-то еще выселя
ли?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Микрофон включите депутату Обухову.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:46:56. Речь 0 мин 10 сек

(Включен, включен). Назвать такой не могу, но мы можем такое 
предвидеть?

КУЗЬМИН Г.Г. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 10:47:06. Речь 0 мин 30 сек

...Привести памятник, например, скальник "Витязь". На сегодняш
ний день у нас не установлены какие-то... какая-то плата за посещение 
данных памятников. Таких памятников... В городе Иркутске памятник 
"Кайская гора", "Сосновый бор" тоже не предусмотрено... Там никого не 
выселяем, никаких денежных средств у нас не собирается за посещение 
данных памятников.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:36. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Ягодзинский Денис Васильевич.

ЯГОДЗИНСКИЙ Д.В. -  заместитель председателя комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:47:37. Речь 0 мин 14 сек

Георгий Георгиевич, на слайде было указано 12.1, вы сказали ста
тья 121 в начале вашего доклада. Оговорились?

КУЗЬМИН Г.Г. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 10:47:51. Речь 0 мин 5 сек
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Да, конечно. У меня сегодня дебют, коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:57. Речь 0 мин 38 сек

Да нет, прекрасный доклад, мы все поняли: тпп на тпп, ёклмн там, 
это мы все услышали (оживление в зале), это мы все услышали, да. Геор
гий Георгиевич, вот в полномочия теперь Минприроды Иркутской обла
сти добавляется, вот я прямо выписал, "обеспечение организации туриз
ма". То есть правильно ли я понимаю, у нас теперь вот до той елочки ту
ризмом занимается агентство по туризму, а после той елочки занимается 
министерство природных ресурсов? Вот как вот будет тогда у нас межве
домственная кооперация? Нам же туризм нужен. Неважно там до елочки, 
после елочки. Пожалуйста.

КУЗЬМИН Г.Г. -  заместитель Председателя Правительства Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 10:48:35. Речь 0 мин 29 сек

Александр Викторович, это касается именно организации туризма 
на особо охраняемых территориях, которые установлены. У нас, вы знае
те, что с прошлого года работает дирекция по охране ООТТ Иркутской 
области, где непосредственно в ее полномочия будет входить организа
ция туризма именно на этих территориях.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
То есть будет подведомственное учреждение.

КУЗЬМИН Г.Г.
Подведомственное учреждение, да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
То есть по аналогии с нацпарком.

КУЗЬМИН Г.Г.
По аналогии с нацпарком. Совершенно верно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:03. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Вопросов нет. Присаживай
тесь, пожалуйста, Георгий Георгиевич. Позицию профильного комитета - 
Гомбоев Сергей Геннадьевич.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:49:14. Речь 0 мин 16 сек 

Данный проект закона мы рассмотрели на заседании комитета. За-
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кон требует доработки, в связи с чем комитет рекомендует Законодатель
ному Собранию принять данный проект закона в первом чтении и про
должить работу над ним во втором чтении. Прошу поддержать решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:30. Речь 0 мин 10 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении. Прошу вас, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/30)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:49:40
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:40. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 6 мая.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1320 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:04. Речь 0 мин 19 сек

Возвращаемся к вопросу № 7: проект закона Иркутской области 
"О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области". Докла
дывает Парфенов Максим Александрович - министр образования Иркут
ской области. Пожалуйста.

ПАРФЕНОВ М. А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:50:23. Речь 1 мин 11 сек

Добрый день, Александр Викторович, депутаты, приглашенные. 
189-м Федеральным законом внесены изменения в статью 6 Федерально
го закона № 159 "О дополнительных гарантиях по социальной под держке 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей". Принятие 
данного закона привело к необходимости внесения изменений в 91 об
ластной Закон и в 107 областной Закон в части исключения понятия по 
детям-сиротам с ограниченными возможностями здоровья, не получив
шим основного общего и среднего общего образования, а также в части
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по 107 Закону технической правки, когда вместо социальной выплаты у 
нас будет осуществляться социальное ежемесячное пособие. Изменения 
91 и 107 Закона не уменьшают гарантии обучающихся, при этом готовы 
по замечаниям аппаратов Уполномоченного по правам человека и по 
правам ребенка продолжить работу в дальнейшем. Просим поддержать 
проект закона в первом чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:34. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы, коллеги? Вопросов нет. Позицию профиль
ного комитета - Мясников Дмитрий Александрович.

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:51:42. Речь 0 мин 14 сек

Коллеги, в процессе рассмотрения законопроекта в первом чтении 
в комитет поступили все заключения. Законопроект рассмотрен на засе
дании комитета. Рекомендуем принять его в первом чтении и продолжить 
работу над ним для рассмотрения во втором чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:56. Речь 0 мин 12 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/31)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 10:52:08
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:08. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок -11 апреля.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1321 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕТОДИКАХ РАСЧЕТА НОРМАТИВОВ 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ГАРАНТИЙ РЕАЛИЗАЦИИ ПРАВ НА ПО
ЛУЧЕНИЕ ОБЩЕДОСТУПНОГО И БЕСПЛАТНОГО ДОШКОЛЬНОГО ОБРАЗОВА
НИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ДОШКОЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ И ОБЩЕОБРА-
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ЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЩЕДОСТУПНОГО 
И БЕСПЛАТНОГО НАЧАЛЬНОГО ОБЩЕГО, ОСНОВНОГО ОБЩЕГО, СРЕДНЕГО 
ОБЩЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОР
ГАНИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ ДЕТЕЙ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГА
НИЗАЦИЯХ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:52:24. Речь 0 мин 36 сек

Вопрос № 8: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О методиках расчета нормативов 
обеспечения государственных гарантий реализации прав на получение 
общедоступного и бесплатного дошкольного образования в муниципаль
ных дошкольных образовательных и общеобразовательных организациях 
в Иркутской области, общедоступного и бесплатного начального общего, 
основного общего, среднего общего образования в муниципальных об
щеобразовательных организациях в Иркутской области, обеспечения до
полнительного образования детей в муниципальных общеобразователь
ных организациях в Иркутской области». Докладывает Парфенов Мак
сим Александрович. Пожалуйста.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:53:00. Речь 1 мин 19 сек

Проектом закона предлагается внесение изменений в Закон Ир
кутской области № 45-03, которым утверждены методики расчета нор
мативов для дошкольного и общего образования. В соответствии с 45-м 
Законом расчет нормативов производится для определения объема суб
венций на обеспечение дошкольного и общего образования бюджетом 
муниципальных районов и городских округов. Вместе с тем в соответ
ствии со 131-м Федеральным законом вопросы организации дошкольного 
и общего образования отнесены к вопросам местного значения, в том 
числе и муниципальных округов. В 2023 году начался процесс преобра
зования всех поселений, входящих в состав Чунского районного муници
пального образования Иркутской области, путем их объединения. С 1 ян
варя 24 года было создано вновь образованное муниципальное образова
ние "Чунский муниципальный округ Иркутской области". На основании 
изложенного проектом закона предлагается дополнить отдельные поло
жения приложений 1, 2 45-го Закона нормами, предусматривающими 
предоставление субвенций бюджетам муниципальных округов, то есть 
муниципальные районы, городские округа и добавляется муниципальный 
округ. Просим поддержать проект закона в первом и окончательном чте
нии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:19. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы, коллеги. Вопросов нет. Присаживайтесь. 
Позиция профильного комитета - Мясников Дмитрий Александрович.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/32)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/33)

ВЫСТУПИЛИ:

МЯСНИКОВ Д.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:54:31. Речь 0 мин 17 сек

В процессе рассмотрения законопроекта в первом чтении в коми
тет поступили все заключения. Законопроект рассмотрен на заседании 
комитета. Рекомендуем принять его в первом чтении и рассмотреть его 
во втором (окончательном) чтении после проведения лингвистической 
экспертизы. Прошу под держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:48. Речь 0 мин 9 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 10:54:57
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  42. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:54:57. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
и обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подпи
сания и обнародования 
Время: 10:55:16
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:16. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.
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17. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДОКЛАДЕ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ 
РЕБЕНКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О РЕЗУЛЬТАТАХ ЕГО ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В 
2023 ГОДУ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:39. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 17: проект постановления «О докладе Уполномоченно
го по правам ребенка в Иркутской области о результатах его деятельно
сти в 2023 году». Докладывает Афанасьева Татьяна Витальевна - Упол
номоченный по правам ребенка в Иркутской области. Пожалуйста.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 10:55:57. Речь 16 мин 40 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты!
Вашему вниманию представлен доклад Уполномоченного о ре

зультатах деятельности за 2023 год с оценкой соблюдения прав и закон
ных интересов детей на территории Иркутской области. Прошедший год 
был сложным, напряженным, но в то же время насыщенным, плодотвор
ным и интересным.

Выражаю благодарность всем коллегам федеральных органов гос
ударственной власти, органов государственной власти Иркутской обла
сти, местного самоуправления, специалистам учреждений и, конечно, 
моей команде - специалистам аппарата Уполномоченного за конструк
тивную работу и взаимодействие на благо детей Иркутской области.

В 2023 году количество обращений, поступивших в аппарат 
Уполномоченного, соответствует уровню прошлого года.

Почти в каждом втором случае из числа обоснованных жалоб пра
во было восстановлено. Надо отметить, что уменьшилось число обраще
ний, в которых нарушения прав не подтвердились.

Тематика обращений представлена на слайде. По-прежнему пер
вое место занимают обращения в сфере образования. Значительно увели
чилось число обращений, связанных с защитой имущественных прав де
тей в части уплаты алиментов, семейных споров по вопросам воспитания 
детей, реализации прав на юридическую помощь и судебную защиту.

За год нами подготовлено 42 исковых заявления, осуществлено 20 
выездных проверок по жалобам граждан, подготовлено 12 заключений о 
нарушениях прав и законных интересов детей с рекомендациями по их 
восстановлению. Уполномоченный принял участие в двух судебных про
цессах в качестве третьих лиц.

В рамках реализации права на законодательную инициативу было 
подготовлено и внесено 3 законопроекта, которые были поддержаны Гу
бернатором и депутатами Законодательного Собрания. На проекты зако
нов, затрагивающих сферу детства, было подготовлено 31 заключение.

По вопросам, связанным с помещением несовершеннолетних пра
вонарушителей в центры временного содержания и специальные учебно- 
воспитательные учреждения закрытого типа, за год нами было подготов
лено и направлено в судебные органы 45 заключений. В половине случа-
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ев суды согласились с нашими доводами при рассмотрении исков.
Активно велась работа с федеральными структурами.
В 2023 году в целях преодоления негативных тенденций в сфере 

детства, ключевым направлением в работе Уполномоченных стала реали
зация инициированных федеральным Уполномоченным и поддержанных 
Президентом Российской Федерации четырех стратегических программ, 
которые позволили синхронизировать не только работу Уполномоченно
го, но и выстроить конструктивное взаимодействие с органами власти по 
реализации поставленных задач в интересах детей.

В рамках реализации стратегических программ Иркутская область 
стала пилотным регионом по реализации программы «Дети в семье» с 
проектом «Исключение необоснованной госпитализации детей в услови
ях кризисной ситуации социального сиротства в медицинские учрежде
ния».

По программе «Сопровождение через всю жизнь» с проектом 
«Протокол сообщения диагноза», в рамках которого очно в Москве наши 
медики прошли обучение, которые в свою очередь передали знания сво
им более чем 80 коллегам. В конце декабря распоряжением министерства 
здравоохранения утверждены правила сообщения информации при подо
зрении или выявлении у ребенка инвалидизирующей патологии или рис
ка ее развития.

И третий пилотный проект, в котором мы приняли участие в рам
ках реализации программы «Сопровождение через всю жизнь», - это про
ект по созданию Центров дневного пребывания. В результате проведен
ной работы с 1 апреля этого года на базе социально-реабилитационного 
центра для несовершеннолетних «Малютка» в г. Иркутске такой центр 
начнет свою работу.

Хочу поблагодарить министерство здравоохранения и министер
ство социального развития, опеки и попечительства Иркутской области 
за сотрудничество и готовность работать на благо детей.

Эффективность правового регулирования, правового просвещения 
Уполномоченного с учетом территориального устройства нашей области 
прежде всего зависит от выбранного способа донесения информации, 
взаимодействия с преподавательским и экспертным сообществом, ис
пользования современных технологий, ставших привычными и интерес
ными для ребят и их родителей.

В течение года по актуальным темам воспитания детей для роди
телей было подготовлено 8 видеоматериалов в формате «Подкаст», кото
рые размещены в социальных сетях, на нашем канале в Rutube и на 
нашем сайте.

Организованы правовые мероприятия с детьми, круглые столы, 
митапы, конференции с родителями и педагогами.

В ежедневном режиме осуществляется публикация правовой и об
разовательной информации в телеграм-канале, на страницах ВК и «Од
ноклассники». Общее количество просмотров видео-контента составило 
более 81 тысячи.

Конечно, без взаимодействия с общественными организациями и 
объединениями Иркутской области работа Уполномоченного была бы не 
полной.

При нашей поддержке в участии в грантовых конкурсах в 2023 го
ду победу одержал проект «Подростковый центр «ПроСвет», который в 
2023 году открылся на территории Князе-Владимирского храма в г. Ир-
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кутске Иркутской Епархии Русской православной церкви.
Общественная организация «Родители Сибири» одержала победу 

в Фонде президентских грантов с проектом «Подростки 38», благодаря 
которому в малых городах, селах и поселках 8 муниципальных образова
ний на базе библиотек будут созданы досуговые пространства для под
ростков, а также продолжит работу созданный в предыдущем проекте 
подростковый клуб «Крылья» в г. Ангарске.

Продолжена работа с детским общественным советом. За год мы с 
ребятами провели 2 форума, более 40 мероприятий и акций, среди кото
рых телемост с ребятами из Луганской народной республики. Работа дет
ского совета также освещается на страницах ДОС в социальных сетях.

В целях оказания благотворительной помощи семьям и детям в 
экстренных ситуациях, а также в рамках спонсорской помощи в 2023 го
ду Уполномоченный привлек более полумиллиона рублей личных и бла
готворительных средств для решения гуманитарных задач, в том числе во 
взаимодействии с коллегой из Луганской народной республики мы 
направили адресную помощь для семей с детьми и детей-сирот.

Второй раздел доклада посвящен оценке соблюдения прав и за
конных интересов детей на территории Иркутской области в 2023 году.

Численность детского населения Иркутской области по предвари
тельным данным на конец 2023 года составила 567 тысяч 305 человек. С 
2020 года численность детского населения уменьшается. В 2023 году она 
уменьшилась еще на 7 тысяч 200 детей.

Естественная убыль населения Иркутской области составила 
7621человек.

Показатель рождаемости снизился на 5 % относительно 2022 года 
и на 11,6 % относительно 2021 года.

В разделе «Право на жизнь и безопасность» дан подробный анализ 
происшествий с участием несовершеннолетних. Особое внимание уделе
но гибели и травмированию детей от внешних управляемых причин. По 
данным Главного управления МВД России по Иркутской области, в 2023 
году произошло 932 происшествия с участием несовершеннолетних. В 
результате которых 134 ребенка погибло. Относительно 2022 года про
исшествий меньше, но итог неутешителен.

40 детей погибло в результате совершения преступлений. 20 детей 
совершили суицид. В дорожно-транспортных происшествиях погибло 19 
детей. На пожарах - 13 детей. Утонуло 19 несовершеннолетних. Два ре
бенка умерло от отравления бытовым газом.

В разделе «Право жить и воспитываться в семье» представлена 
информация о детях-сиротах, дан анализ социального сиротства. Рас
смотрены вопросы, связанные с установлением отцовства и семейным 
спорам.

На 1 января 2023 года на учете в органах опеки и попечительства 
состоит 12 тысяч 498 детей-сирот, что составляет 2,2 % от общей числен
ности детского населения. За год в 2023 году выявлено 1208 детей-сирот, 
из них 62 % - это дети при живых родителях.

Основные причины социального сиротства: лишение и ограниче
ние родительских прав, нахождение родителей в местах лишения свобо
ды, оставление детей матерями в родильных домах, в организациях по 
окончании срока пребывания. 4 ребенка были отобраны у родителей в 
связи с угрозой жизни и здоровью.

Анализ обеспечения прав данной категории показывает, что ос-
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новная проблема - это реализация жилищных прав. Иркутская область 
находится в первых рядах по числу детей-сирот, состоящих в списке на 
получение жилья. Несмотря на принимаемые меры по выдаче жилищного 
сертификата, ситуация остается напряженной.

Правоприменительная практика показывает положительную сто
рону социальной выплаты на приобретение жилья. Об этом свидетель
ствует и формирование новой очереди на получение сертификата, а это 
значит необходимо увеличивать финансирование на эти цели.

Для снижения очередности немаловажным фактором служит и ор
ганизация работы с семьями по недопущению социальных сирот. Про
блема с семейным неблагополучием в регионе стоит очень остро. Основ
ная причина - это алкоголизация родителей и отсутствие реальной помо
щи в преодолении этой пагубной зависимости. Отсутствие в регионе до
ступной наркологической помощи, реабилитации не позволяет суще
ственно изменить проблемы в таких семьях.

Основные показатели детского здоровья представлены на слайде. 
За 5 лет показатель младенческой смертности снизился более чем на 18 
%. В 2019 году он составлял 5,9 на 1000. Сегодня он 4,8 на 1000 живоро
дящих детей.

По результатам диспансеризации в 2023 году, которая составила 
почти 90 % от плана, структура общей заболеваемости кардинально не 
изменилась. По данным главного бюро медико-социальной экспертизы, в 
2023 году на 21 % увеличилось число детей, впервые признанных инва
лидом, и на 40% по сравнению с 2021 годом увеличился и показатель, 
интенсивный показатель первичной детской инвалидности на 20 %.

Рост этих показателей объясняется увеличением доступности ме
дицинской помощи, в том числе обследований в профильных отделениях 
областного центра, а также в связи с отменой ограничительных меропри
ятий, связанных с COVID.

Первые три места в нозологической структуре первичной детской 
инвалидности заняли три класса болезней: психические расстройства и 
расстройства поведения; врожденные аномалии, деформации и хромо
сомные нарушения; болезни нервной системы.

В ходе подготовки доклада, а также анализа обращений граждан 
хотела бы обратить внимание на следующие вопросы, требующие реше
ния.

В целях обеспечения доступности медицинской помощи среди 
прочих рекомендаций, данных в докладе, важно сегодня уделять внима
ние развитию дистанционных телемедицинских технологий, предусмот
рев такую форму медицинской помощи в рамках территориальной про
граммы государственных гарантий бесплатного оказания гражданам ме
дицинской помощи в Иркутской области.

В целях оказания дополнительной меры поддержки детям- 
инвалидам, имеющим паллиативных статус и проживающим в отдален
ных территориях Иркутской области, нуждающихся в лечении в Иркут
ском областном хосписе, рассмотреть возможность предоставления им 
бесплатного проезда или компенсации расходов на оплату стоимости 
проезда.

В связи с выявляемыми недостатками при рассмотрении обраще
ний по различным вопросам инвалидности, оформлению высокотехноло
гичной медицинской помощи, лекарственного обеспечения необходимо 
обеспечить повышение квалификации медицинских работников. Особое
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внимание уделить медицинским организациям, удаленным от областного 
центра.

Раздел «Право на образование» традиционно занимает значитель
ный объем доклада. Основные проблемы представлены на слайде. Оста
новлюсь на нескольких. Они касаются учреждений дошкольного, основ
ного и профессионального образования.

1. Создание безопасных условий обучения и воспитания. Сегодня 
это как никогда волнует законных представителей, что обосновано, в свя
зи с чем увеличилось число обращений, указывающих на недостатки в 
организации данной работы. Несмотря на череду трагических событий в 
школах страны, в рамках посещения образовательных учреждений, к со
жалению, продолжают выявляться нарушения в данной сфере.

На прошедшем 20 февраля текущего года совещании по реализа
ции программы капремонта школ Президент России потребовал обратить 
особое внимание на безопасность учеников, неукоснительно соблюдать 
установленные требования, в том числе по оснащению школ с системами 
экстренной связи с полицией, видеонаблюдения, оповещения, наладить 
безопасную пропускную систему, создать условия для работы специали
стов, отвечающих за охрану школьных зданий и территорий.

2. Вопросы оказания медицинской помощи детям в образователь
ных организациях также все чаще поступают в аппарат Уполномоченно
го. И касаются они не только дошкольных учреждений, но и общеобразо
вательных школ, а также коррекционных образовательных организаций. 
Нам необходимо в ближайшие годы обновить и открыть медицинские 
кабинеты в школах, где это требуется. Это то, о чем говорил Президент в 
своем ежегодном послании Федеральному Собранию.

3. В докладе традиционно представлена информация о кадровой 
обеспеченности и качестве образования. И нам сегодня действительно 
необходимо проработать конкретные решения по привлечению в школы 
молодых педагогов. Разработать дополнительные стимулы, мотивацию, 
чтобы выпускники педагогических вузов сегодня видели себя в школе и 
готовы были работать с детьми.

4. Оказание психолого-педагогической помощи. 42 % от всех об
ращений по вопросам образования, поступивших в аппарат Уполномо
ченного в 2023 году, составили обращения, связанные с конфликтными 
ситуациями. Проблема нехватки педагогов-психологов, социальных пе
дагогов остается актуальной на сегодняшний день, несмотря на принима
емые меры, препятствует развитию эффективной организации работы в 
части психолого-педагогического сопровождения.

5. Приведенные выше данные по ежегодному увеличению числа 
детей-инвалидов по классу болезней, связанных с психическими рас
стройствами и расстройствами поведения, свидетельствуют об увеличе
нии потребности в коррекционном обучении. К сожалению, существую
щая сеть коррекционных учреждений не удовлетворяет сегодня потреб
ности населения. Силами только областных учреждений эту потребность 
не ликвидировать и неправильно лишать родителей ребенка права выбо
ра образовательной организации. Необходимо развивать коррекционное 
образование в муниципальных образовательных учреждениях, причем 
для детей с различным уровнем интеллекта. В связи с чем необходимо 
оказывать финансовую помощь муниципалитетам для создания условий, 
в том числе через увеличение средств, выделяемых им на учебные расхо
ды.
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Обозначенные проблемы свойственны и при обеспечении прав 
несовершеннолетних в иных сферах правоотношений. В том числе при 
занятии физической культурой и спортом. В докладе представлен анализ 
выявленных нарушений и даны рекомендации, которые были сделаны на 
основании обращений граждан, выявленных нарушений при посещении 
территорий, на личных встречах с законными представителями. На 
слайде и в докладе обозначены проблемы и пути их решения.

И о планах на 2024 год. Мы продолжаем мероприятия по реализа
ции стратегических программ. Работаем в рамках реализации новой кар
ты действий уполномоченных по правам ребенка в субъектах Российской 
Федерации по обозначенным федеральным Уполномоченным четырем 
направлениям, которые вы видите на слайде. Кроме этого, мы запланиро
вали создание региональной карты услуг для детей-инвалидов и их семей 
в муниципальных образованиях. А также мы будем в 2024 году готовить 
доклад для детей и их родителей (законных представителей).

За короткое время сложно было бы рассказать все 300 страниц 
нашего доклада. Я надеюсь, что депутаты ознакомятся. Готова выслу
шать рекомендации, замечания, предложения и ответить на вопросы. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Татьяна Витальевна. Переходим к вопросам. Сарсенбаев 

Евгений Сейтович. Пожалуйста. Ваш вопрос.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:12:38. Речь 2 мин 57 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Татьяна Витальевна, я слева. 
Знаете, коллеги. Я вот обратил внимание на раздел в отчете, страница 29. 
Там есть ссылка на электронный адрес и там указана следующая карта, 
содержит информацию об опасных местах в муниципальных образовани
ях. То есть, вот знаете на самом деле, вот мы начали сессию Законода
тельного Собрания, почтили память погибших, в том числе от пожара. Я 
сформулирую в конце два вопроса, они банально просты. Ну, а на самом 
деле хотелось бы понять, а что делается? Вот мы недавно сейчас заслу
шали министра образования. И почему его объекты находятся в том чис
ле здесь вот в колонках, которые называются «Наименования опасных 
объектов, расположенных в пределах территорий муниципального обра
зования». Рядом колонка «Адрес местонахождения опасного объекта». 
Если каждый из коллег-депутатов посмотрит по своей территории, 
наверняка вы увидите знакомые учреждения. То есть у нас на территории 
11 только общеобразовательных учреждений в этом перечне находится 
по нарушениям, a l l ,  что значит, это как минимум 500 ребятишек в них 
занимается. Если провести аналогию с «Крокус Экспо», то, наверное, там 
примерно такое же количество детей сейчас подвергается опасности на 
ежедневной основе. То есть порядка 5 тысяч с половиной детей, плюс 
там еще указаны базы отдыха четыре штуки. Там тоже я думаю, что не 
меньше тысячи в летний период будет ребятишек подвержено опасности. 
Так вот, в связи с этим хотелось бы первый вопрос. Это количество 
учреждений оно с каждым годом растет в вашей таблице на этой карте? 
И вот я увидел по физической культуре у вас там в планах есть меропри-
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ятия и рекомендации. А что вот по отношению этих опасных объектов, 
которые вы на самом деле сами и называете, что вы делаете вместе с М и
нобразования и вообще все члены правительства, МЧС, как настроены на 
то, чтобы эти образовательные учреждения из этой карты, из этой табли
цы, на которую, возможно, мало кто обращает внимание, стали уходить? 
То есть, а то много вот этих пафосных слов в отношении того, что там 
погибли люди. А мы подвергаем ежедневной опасности наших детей 
здесь, наших граждан Иркутской области, которые сейчас в настоящий 
момент находятся в этих учреждениях. Скажите.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 11:15:35. Речь 1 мин 38 сек

Спасибо за вопрос. Знаете, цель создания данной карты как раз и 
была продиктована тем, что мы поняли, что пока мы не будем знать мас
штабы, нам трудно будет принимать решение. И эту карту создали мы по 
собственной инициативе, благодаря данным гражданам, которые были 
переданы в наш адрес, муниципальным образованиям, эта карта имеет 
вид сегодня и перечень тех объектов, которые вызывают, действительно, 
обеспокоенность. Мы работаем с этой картой в постоянном режиме. 
Дважды в год информацию направляем в адрес Губернатора и Прави
тельства Иркутской области, работаем с муниципальными образования
ми. Те, в свою очередь, работают в отношении своих объектов и объектов 
частного сектора, в том числе через судебные иски и понуждения соб
ственников к устранению вот этой опасности. Все, что касается образова
тельных учреждений, именно сегодня я и сделала акцент на том, что нам 
необходимо, действительно, проработать вопросы, наверное, не только с 
понуждением, но и с реальным обсчетом цифр, сумм, необходимых 
средств, для того чтобы ликвидировать те недостатки, которые сегодня 
имеют образовательные организации, для обеспечения жизни и здоровья 
обучающихся. Это актуально, это важно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:13. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, Евгений Сейтович, вопрос.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:17:18. Речь 2 мин 17 сек

Я так и не услышал. То есть, количество у нас с каждым годом, 
вот это в первом вопросе, добавляется на этой карте?

АФАНАСЬЕВА Т.В.
Информация нам приходит, и мы ее обновляем. Сильно она не ме

няется. Эта картина кардинально не поменялась.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Другими словами, у нас Правительство Иркутской области, ну, 

как вы сказали, я просто повторю. Вы работаете с картой. Что под этим
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подразумеваете, я не очень понимаю, конечно, но вы работаете с этой 
картой, и два раза в год, я услышал, что вы обновляете и передаете дан
ные в Правительство. Все, больше, по всей видимости остальные вопро
сы и ответы нужно получать у Правительства, что они конкретно делают. 
Я так понимаю, Правительство ничего не делает, потому что из вашего 
ответа вы сказали, ну, количество остается прежним. То есть из года в 
год Правительство ничего не делает для того, чтобы эти объекты исчеза
ли. Я, коллеги, думаю, что вы наверняка сталкивались с такой пробле
мой, когда у нас приходит проверка учреждения, посмотрели, выписали 
предписание руководителю, та взяла и заплатила из собственных денег 
штраф там в 90 тысяч на примере Ангарского одного из дошкольных 
учреждений. Но дальше она выполнить и исполнить те требования по
жарной безопасности просто не в состоянии, потому что у нее нет денег и 
средств. Для исполнения, например, сделать второй противопожарный 
выход. Это каких денег нужно. А учредитель этого учреждения не может 
предусмотреть деньги у себя в бюджете и сделать заявку в область на со- 
финансирование. Вот и все. И область пеняет на то, что муниципалитет 
заявку не оформляет. Муниципалитет говорит о том, что у меня денег 
нет. И вот этот мячик постоянно из стороны в сторону пинается. А мы 
здесь рассуждаем о безопасности наших детей и хотим, чтобы у нас ко
личество рождаемости здесь вдруг повышалось. Так у нас нет комфорт
ных условий для проживания на самом деле. Вот так по-большому по
смотреть если.

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 11:19:35. Речь 0 мин 51 сек

Вы сами ответили на то, что, действительно, учреждения разной 
ведомственной подчиненности, и здесь действительно механизм надо 
вырабатывать по решению этого вопроса. Это не одноразово. Это не ка
ким-то образом одномоментно может решиться, тем более что проблемы 
накопились, и образовательные организации сегодня в основном это те 
здания и учреждения, которые построены несколько десятков лет назад. 
И вот недаром сегодня идет программа капитального ремонта образова
тельных учреждений, которая также в свою очередь будет способство
вать ликвидации вот этой вот проблемы. Но все школы мы не откапита- 
лим, и нам действительно надо сегодня прорабатьюать дорожную карту 
по выходу из этой ситуации.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:26. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:20:27. Речь 0 мин 39 сек

Татьяна Витальевна. На странице 169 и странице 170 в разделе о 
проблеме распространения наркомании и других социально-негативных 
явлениях среди несовершеннолетних в Иркутской области у вас есть ди
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намика отравления наркотиками среди несовершеннолетних за 7 лет - 
снижается. А вот, и тут же приводите примеры, факты есть, где отравля
ются дети, употребляя, например, наркотики или табак. А вы эти факты 
берете по линии МВД или еще по линии министерства здравоохранения?

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 11:21:06. Речь 0 мин 26 сек

Здесь информация, она и по линии МВД идет, это в оперативном 
порядке в адрес приходят сводки, где мы видим вот эти происшествия, и 
по линии здравоохранения уже итоговая действительно подтверждается 
от чего ребенок получил отравление. То есть они корректируются в тече
ние сбора информации. То есть здесь и в тоже время мы корректируем 
эти данные и с антинаркотической комиссией, которая работает при Пра
вительстве.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:32. Речь 0 мин 10 сек

У вас еще вопрос? Пожалуйста, Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:21:42. Речь 0 мин 15 сек

А вот принятый в прошлом году с вашей подачи закон «Об огра
ничении розничной продажи несовершеннолетним безалкогольных тони
зирующих напитков на территории Иркутской области». Как вы думаете, 
он работает или нет?

АФАНАСЬЕВА Т.В. -  Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 11:21:57. Речь 0 мин 57 сек

Мы отслеживаем работу по привлечению к ответственности не
добросовестных предпринимателей, кто продает. Могу сказать, что есть в 
этом проблема, лукавить не буду. А именно, по доведению протоколов и 
сбора материалов до рассмотрения в суде. Также проблемы есть не толь
ко по привлечению продажи тонизирующих напитков, но и в том числе 
по продажам углесодержащих изделий. Конкретно мы на себе на контро
ле держали ситуацию, когда у нас ребенок отравился со смертельным ис
ходом и в течение двух месяцев просто в ручном режиме контролировали 
сбор материалов и передачу данных в судебные органы, для того чтобы 
привлечь предпринимателей к ответственности. К сожалению, есть здесь 
еще недоработки со стороны правоохранительных органов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:22:54. Речь 0 мин 12 сек

Вопросов нет? Все, присаживайтесь, пожалуйста, Татьяна Виталь-
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евна. Вы ступление Кудрявцевой Г алины  Ф едоровны. П ож алуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 17/34)

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:23:06. Речь 0 мин 54 сек

Александр Викторович, спасибо большое. Это даже не выступле
ние, скорее реплика. Но я бы хотела обратить внимание на таблицу на 
странице 138. Численность детского населения в Иркутской области. И 
вот как раз страница 139 вверху Иркутский район. Обратите внимание, 
уважаемые коллеги. С 2021 на 2022 год увеличение детского населения 
на 910 ребятишек. А уже с 2022 года на 2023 год увеличение детей в Ир
кутском районе 7 тысяч 956 ребятишек. Вот такая численность, немудре
но, что у нас огромная очередь в зачисление в детские садики. Это я го
ворю к тому, что все-таки по Иркутскому району необходимо глобально 
решать проблему по увеличению школ и детских садиков. Спасибо, 
Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:01. Речь 0 мин 6 сек

Позицию профильного комитета Лобков Артем Валентинович. 
Пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 11:24:07. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемые коллеги, доклад Уполномоченного по правам ребенка 
в Иркутской области рассмотрен на заседании комитета по социально- 
культурному законодательству и комитету по здравоохранению, соци
альной защите.

Решение комитета: рекомендовать Законодательному Собранию 
Иркутской области принять доклад Уполномоченного по правам ребенка 
в Иркутской области о результатах его деятельности к сведению. Реко
мендовать постоянным комитетам, постоянным комиссиям Законода
тельного Собрания использовать доклад в своей работе. Прошу поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:42. Речь 0 мин 5 сек 

Голосуем: принять постановление.

Принять постановление 

Время: 11:24:47
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:47. Речь 0 мин 30 сек

Решение принято.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1337 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 22 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
ДОЛЖНОСТЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:17. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, давайте рассмотрим 19 вопрос. Проект зако
на Иркутской области «О внесении изменения в часть 2 статьи 22 Закона 
Иркутской области «О государственных должностях Иркутской области» 
(законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания). 
Пожалуйста, докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - предсе
датель комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:25:32. Речь 0 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, проектом закона предлагается скорректиро
вать положение закона в части уточнения порядка оформления направле
ния в служебную командировку лица, замещающего областную государ
ственную должность. Дополняется возможностью оформления направле
ния в служебную командировку лицом, уполномоченным руководителем 
государственного органа. Проект закона на заседании комитета рассмот
рен, необходимые заключения имеются. Рекомендуем принять в первом 
чтении и рассмотреть в окончательном чтении после проведения лингви
стической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:03. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Вопросов нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста, Виталий Владимирович. Голосуем: принять проект закона в 
первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном за
седании после проведения лингвистической экспертизы.

ПОСТ АНО- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель-
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ВИЛИ: ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА- Время: 11:26:16
ЛИ: Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
(п.19/35) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:16. Речь 0 мин 18 сек

Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и напра
вить Губернатору Иркутской области для подписания и обнародования. 
Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подпи- 
ЛИ: сания и обнародования
(п. 19/36) Время: 11:26:34

Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:34. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

20. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О 
ТРАНСПОРТНОМ ОБЕСПЕЧЕНИИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СО
БРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:51. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 20. Ну, еще есть, да, 4 минуты. Вопрос № 20: проект 
постановления "О внесении изменений в Положение о транспортном 
обеспечении деятельности Законодательного Собрания". Перетолчин Ви
талий Владимирович. Да можно с места.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:27:01. Речь 0 мин 20 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/38)

ВЫСТУПИЛИ:

палатой в порядке права законодательной инициативы, и разработка про
екта закона обусловлена необходимостью дополнения реестра должно
стей в аппарате Контрольно-счетной палаты должностями начальника 
управления и заместителя начальника управления по аналогии с переч
нем должностей, который предусмотрен в аппарате Губернатора Иркут
ской области и Правительства Иркутской области и в аппарате Законода
тельного Собрания Иркутской области. У меня все. Прошу поддержать 
законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:34. Речь 0 мин 7 сек

Прекрасно, Юлия Борисовна. Пожалуйста, вопросы, коллеги? Во
просов нет. Выступления? Присаживайтесь, пожалуйста. Позиция про
фильного комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:28:41. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рас
смотрен. Рекомендуем принять проект закона в первом чтении и рас
смотреть в окончательном чтении после проведения лингвистической 
экспертизы. Прошу под держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:56. Речь 0 мин 7 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 11:29:03
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:03. Речь 0 мин 15 сек

Лингвистическая экспертиза проведена. Принять Закон и напра
вить Губернатору Иркутской области для подписания и обнародования.
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Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подпи
сания и обнародования 
Время: 11:29:18
Присутствие -  42. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:18. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Объявляется перерыв до 11:45. Уважаемые кол
леги, мы начинаем доклад начальника, отчет начальника, в 11:45, началь
ника Главного управления Министерства внутренних дел по Иркутской 
области. Прошу не опаздывать.

Пож алуйста.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/39)

Часть 2 заседания. Дата: 26.03.2024 Время: 11:48:57 -  13:01:07

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 41
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользовании, 
экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

, заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
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2. Алексеев А.Л.
3. Баляскин С.А.
4. Бессонов А.П.
5. Боровиков А.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Гомбоев С.Г.

9. Гудков А.С.
10. Девочкин М.Е.
11. Дикусарова Н.И.

12. Духовников А.М.

13. Егорова Л.И.
14. Зенкин Е.Ю.
15. Козлов Ю.А.

16. Кокошникова А.В.
17. Крыжановская Е.Л,



18.

19.

20.
21.

22.
23.
24.

25.
26.
27.
28. 
29.

30.
31.

32.

33.

34.

35.

36.
37.

38.
39.
40.

41.

Кудрявцева Г.Ф.

Лаутин А.Ю.

Литвинов Д.В. 
Лобков А.В.

Малышев А.А. 
Молостова Т.Н. 
Мясников Д.А.

Новиков М.А. 
Новокрещенов В. А, 
Нохоев П.И. 
Обухов А.В. 
Перетолчин В.В.

Петров М.М. 
Побойкин В.Л.

Попов О.Н.

Ружников Д.О.

Сагдеев Т.Р.

Саломатов Ф.С.

Сарсенбаев Е.С. 
Смагин В.П.

Сумароков П.И. 
Ус В.Г.
Франтенко С.С.

Ягодзинский Д.В.

информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству Зако
нодательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической политике 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законодательно
го Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 4
1. Демин Э.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Красноштанов А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Распутин А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
4. Труфанов Н.С. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразованию,

финансово-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области
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Присутствовало приглашенных: 11
1. Абрусевич А.М.

2. Афанасьева Т.В.
3. Бабенко В.В.
4. Басов М.В.

5. Буянов Р.В.

6. Дмитриев И.В.
7. Ильичев Д.А.

8. Леныпина И.В.

9. Махтина Ю.Б.
10. Моисеев Д.П.

11. Николаев М.В.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата Пол
номочного представителя Президента РФ в СФО 
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
начальник правового управления Законодательного Собрания Иркут
ской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в Зако
нодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
начальник Главного управления Министерства внутренних дел Рос
сийской Федерации по Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
Начальник Восточно-Сибирского линейного управления Министер
ства внутренних дел Российской Федерации на транспорте 
начальник Управления Министерства юстиции Российской Федерации 
по Иркутской области

16. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ НАЧАЛЬНИКА ГЛАВНОГО УПРАВЛЕНИЯ 
МИНИСТЕРСТВА ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПО ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ИЛЬИЧЕВА Д.А.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:48:57. Речь 0 мин 44 сек

Прошу занять свои места. Все, тишина в зале. Переходим к рассмот
рению вопроса № 16. Так. Все. Тихо. Вопрос № 16: проект постановления 
«Об отчете начальника Главного управления Министерства внутренних дел 
Российской Федерации по Иркутской области Ильичева Дмитрия Анатолье
вича». Пожалуйста, Дмитрий Анатольевич. Прошу Вас на трибуну.

ИЛЬИЧЕВ Д.А. -  начальник Главного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:49:41. Речь 32 мин 53 сек

Уважаемый Александр Викторович! Уважаемые депутаты!
Ежегодный отчет перед депутатским корпусом - это всегда открытый 

профессиональный диалог о возможностях дальнейшего совершенствования 
работы полиции.

Исторически обеспечение законности и правопорядка тесно связаны с 
жизненными интересами государства и каждого человека в отдельности. В 
преддверии тридцатилетия Законодательного Собрания Иркутской области 
хотел бы выразить благодарность за постоянное приоритетное внимание к 
вопросам общественной безопасности и противодействия преступности.

Без всесторонней поддержки со стороны исполнительной власти, де
путатского корпуса, иных правоохранительных и надзорных органов невоз
можно сохранить контроль над оперативной обстановкой и обеспечить об
щественный порядок. Особенно в условиях продолжающегося режима по-
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вьппенной готовности, когда все имеющиеся силы и средства прежде всего 
были нацелены на поддержание стабильности, пресечение и нейтрализацию 
угроз в общественно-политической сфере.

В минувшем году значительное внимание уделялось подготовке лич
ного состава к действиям при возникновении чрезвычайных ситуаций. С 
участием Главного управления проведено почти четыреста межведомствен
ных учений и тренировок. Общими усилиями созданы необходимые условия 
для безопасного проведения более пяти тысяч мероприятий с массовым уча
стием граждан. В круглосуточном режиме осуществлялась охрана объектов 
военных комиссариатов области, оказано содействие в подборе кандидатов 
на военную службу, а также розыске дезертиров и уклонистов.

Кроме того, на протяжении всего года откомандированные сотрудни
ки органов внутренних дел области достойно несли службу в особых усло
виях в Северо-Кавказском регионе и новых субъектах Российской Федера
ции.

Несмотря на то, что деятельность полиции включает в себя широкий 
спектр направлений, в числе приоритетных задач, обозначенных Президен
том Российской Федерации и Министром внутренних дел, оставались про
тиводействие преступлениям в сфере информационных технологий, борьба с 
экстремизмом и терроризмом, противоправным оборотом наркотиков и ору
жия, незаконной миграцией, пресечение фактов коррупции, обеспечение за
конности при рассмотрении заявлений граждан и повышение качества рас
следования уголовных дел.

Перейду к основным результатам оперативно-служебной деятельно
сти.

В прошедшем году удалось сохранить положительные тенденции со
кращения регистрируемых преступлений, их число уменьшилось почти на 
два процента. Органами внутренних дел раскрыто свыше двадцати тысяч 
шестисот уголовно наказуемых деяний. Установлено семнадцать тысяч лиц, 
причастных к их совершению. Процент раскрываемости в Иркутской обла
сти превышает средние значения по России и округа. Сохранилась динамика 
снижения остатка нераскрытых преступлений. Уровень преступности соста
вил 158 преступлений в расчете на 10 тысяч населения. Это один из наибо
лее низких показателей среди регионов Восточной Сибири. Снижение кри
минализации подтверждается и мнением жителей области. Так, по опросам, 
проведенным Федеральной службой охраны России в 2023 году, до семиде
сяти процентов возросла доля граждан, уверенных в защищенности своих 
личных и имущественных интересов. Существенно сократилась доля граж
дан, подвергшихся противоправным посягательствам. Росту доверия жите
лей к органам внутренних дел региона способствовало сохранение положи
тельной динамики по ряду направлений оперативно-служебной деятельно
сти. Так, отмечается сокращение убийств, фактов умышленного причинения 
тяжкого вреда здоровью, в том числе со смертельным исходом, разбоев, гра
бежей и краж, повысилась их раскрьюаемость. Меньше преступлений со
вершено в быту, несовершеннолетними, а также лицами, находящимися в 
состоянии опьянения.

Вместе с тем, существенное негативное влияние на оперативную об
становку оказывал рост числа преступлений, совершенных с использовани
ем информационных технологий. В прошлом году их зарегистрировано 
свыше десяти тысяч, это порядка двадцати семи процентов в общей структу
ре преступных деяний. Должен сказать, что в нашей области масштабы циф
ровой преступности ниже, чем в большинстве регионов страны. Мы входим
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в десятку субъектов с наименьшим удельным весом IT-преступлений в об
щей структуре преступности. Безусловно, это не должно нас успокаивать. 
Более восьмидесяти процентов от общего числа зарегистрированных орга
нами внутренних дел киберпреступлений - это посягательства на собствен
ность граждан: в основном мошенничество и кражи. Остановить рост пре
ступности в данной сфере нам пока не удается. От противоправной деятель
ности пострадало более восьми тысяч человек, почти две тысячи из них - 
пенсионеры. Нанесенный ущерб составил свыше двух миллиардов рублей. В 
то же время возросло число расследованных преступлений данной катего
рии, а также установленных за их совершение лиц. Раскрыто 260 групповых 
IT-преступлений, пресечена деятельность 221 участника криминальных 
структур. В суд направлено 5 уголовных дел с признаками организованных 
преступных групп, оказывающих курьерские услуги. Основная трудность в 
противодействии дистанционным хищениям заключается в том, что боль
шинство кол-центров, находятся за пределами Российской Федерации, что 
пока не позволяет принять исчерпывающие меры в отношении лиц, занима
ющихся обманом. В минувшем году на государственном уровне много сде
лано для нейтрализации внешних киберугроз: это и ужесточение мер ответ
ственности операторов связи, и переадресация звонков мошенников, и бло
кировка подозрительных транзакций. На уровне Иркутской области для ак
тивизации работы на указанном направлении также реализован комплекс 
мероприятий. По нашей инициативе Губернатором области утвержден меж
ведомственный план по профилактике хищений с использованием информа
ционных технологий. Полагаю, что наиболее действенной формой борьбы с 
указанными посягательствами остается выработка у населения определенно
го «иммунитета», воспитание своего рода цифровой грамотности. В этих 
условиях перспективной мерой профилактики является широкомасштабное 
размещение социальной рекламы о способах совершения дистанционных 
посягательств на имущество и персональные данные граждан. Я уверен, если 
каждое ведомство, каждое предприятие, все общественные организации, 
сфера массового досуга подключатся к этой работе, пострадавших станет 
меньше. Наряду с хищениями вызывает тревогу рост иных 1Т-посягательств. 
В истекшем году увеличилось число выявленных органами внутренних дел 
преступлений в сфере компьютерной информации, в первую очередь, свя
занных с неправомерным доступом, действиями экстремистской направлен
ности и террористического характера. В соответствии с решением Мини
стерства внутренних дел, в 2023 году в структуре Главка сформирован само
стоятельный отдел по борьбе с противоправным использованием информа
ционно-коммуникационных технологий, который будет координировать ра
боту в данной сфере. Считаю, что в современных условиях перспективным 
направлением является продолжение развития кибердружин. В прошлом го
ду по инициативе Главного управления созданы такие объединения на базе 
учебных заведений Иркутска и Ангарска, а также в Восточно-Сибирском 
институте МВД России. Необходимо и дальше развивать деятельность ки
бердружин, шире вовлекать в инициативную работу общественные объеди
нения, профсоюзы предприятий области, ветеранские организации.

Пользуясь случаем, прошу депутатский корпус также подключиться к 
данной работе, организовать диалог со своими избирателями. В совокупно
сти с иными принимаемыми мерами это окажет положительное влияние на 
криминальную ситуацию.

Особое значение в отчетном периоде приобрела деятельность по про
тиводействию радикальной идеологии. Несмотря на спад протестной актив
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ности населения, принимаются меры упреждающего характера, ежедневно 
осуществляется мониторинг сети «Интернет». Совместно с Роскомнадзором 
заблокирован доступ к 24 интернет-ресурсам, под оперативным контролем 
находится более 250 сайтов и около 500 аккаунтов. Благодаря четкому меж
ведомственному взаимодействию правоохранительными органами выявлено 
24 преступления террористического характера и 14 - экстремистской 
направленности. За дискредитацию Вооруженных Сил Российской Федера
ции составлено 17 административных протоколов.

Раскрыт ряд резонансных преступлений.
В июне прошлого года в областном центре задержаны и арестованы 

трое преступников, совершивших поджог трансформаторной подстанции 
троллейбусного депо.

Пресечены 2 факта производства и распространения экстремистских 
материалов, свыше 50 правонарушений, связанных с пропагандой нацист
ской атрибутики.

С проводимой специальной военной операцией мы связываем воз
росшее количество случаев так называемого «телефонного» терроризма. Не
смотря на массовость таких сообщений, к каждому факту мы относимся со 
всей серьезностью. При необходимости совместно с коллегами из иных пра
воохранительных структур проводим эвакуацию населения, обследование 
объектов с применением спецсредств и служебных собак. В минувшем году 
по сообщениям о ложном минировании объектов возбуждено 298 уголовных 
дел, установлено 14 причастных к преступлениям лиц.

Одним из факторов, способствующих снижению уровня террористи
ческой угрозы, стала деятельность по пресечению незаконного оборота ору
жия и боеприпасов. Понимая обеспокоенность депутатов Законодательного 
Собрания, хотелось бы отметить, что оперативная обстановка в данной сфе
ре остается стабильной и контролируемой. Совместно с коллегами из 
Росгвардии и Федеральной службы безопасности проведены три специали
зированных оперативно-профилактических мероприятия. Выявлено почти 
четыреста преступлений в сфере незаконного оборота оружия, изъято около 
двух тысяч единиц различных видов боеприпасов и вооружения. За совер
шение данных деяний установлено 146 человек. Благодаря принимаемым 
мерам, удалось уменьшить на 6 % количество преступных деяний, совер
шенных с использованием оружия, взрывчатых веществ и боеприпасов.

Серьезное внимание уделялось противодействию организованной 
преступности. Увеличилось на 11% количество привлеченных к уголовной 
ответственности участников организованных преступных групп, раскрыто 
299 совершенных ими преступлений. Пресечена деятельность банды, при
частной к вооруженным нападениям на закладчиков наркотиков через ин
тернет-магазин.

В рамках отработки преступлений прошлых лет установлены и за
держаны лидер и участники организованной преступной группы, совершив
шей убийство троих мужчин в Усть-Куте более 20 лет назад.

Целенаправленно проводилась работа по реализации стратегии госу
дарственной антинаркотической политики. В минувшем году задокументи
ровано свыше двух тысяч преступлений и 2 тысячи 800 административных 
правонарушений в указанной сфере. Из незаконного оборота изъято 566 ки
лограммов наркотиков. Расследовано 64 деяния в составе организованных 
групп и преступных сообществ. Прекращена деятельность 41 интернет- 
магазина, в том числе десяти филиалов федерального уровня. Ликвидирова
но 83 канала поступления наркотических, из них 12 межрегиональных. Пре
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сечена деятельность трех нарколабораторий. Одна из лабораторий в Зимин- 
ском районе находилась, входила в состав сети подпольных производств, 
расположенных в разных регионах страны, в том числе в Уфе и Краснояр
ском крае. Причем организаторы преступной деятельности находились в 
Москве. У членов преступной группы, организовавших серийное производ
ство и сбыт синтетических наркотиков, изъято 362 килограмма наркотиче
ских средств и свыше одной тонны различных прекурсоров. Результатом 
принятых в сфере противодействия наркопреступности мер стало снижение 
в регионе количества отравлений наркотиками почти на 12 %.

В условиях непростой финансово-экономической ситуации особое 
внимание органов внутренних дел уделялось защите экономики области от 
противоправных посягательств. Реализация соответствующих мероприятий 
осуществлялась в координации с другими правоохранительными и контро
лирующими ведомствами. В отчетном периоде увеличилось количество вы
явленных и задокументированных сотрудниками полиции преступлений в 
сфере экономики, в том числе тяжкой и особо тяжкой категории, а также со
вершенных в крупном и особо крупном размере.

В зоне пристального внимания оставались вопросы защиты бюджет
ных средств, в том числе выделяемые на целевые программы. Сотрудниками 
полиции выявлено 153 преступления в бюджетной сфере и 43 - связанные с 
реализацией национальных проектов. Установлен факт хищения на сумму 
более 35 млн рублей, выделенных на реализацию мероприятий в области 
здравоохранения.

Эффективнее решались задачи по противодействию коррупции. Вы
явлено почти 500 коррупционных преступлений, что вполовину больше 
прошлогодних значений.

В два раза повысилась результативность работы по выявлению нару
шений закона со стороны должностных лиц в сфере государственной власти 
и в органах местного самоуправления. Изобличено 146 взяточников, вклю
чая ряд высокопоставленных должностных лиц.

Достигнуты положительные тенденции по сокращению числа неза
конных рубок лесных насаждений. Возросла раскрываемость данного вида 
преступлений. Впервые задокументирован полный цикл оборота незаконно 
заготовленной на территории Тайшетского района древесины: вплоть до ее 
контрабандного перемещения за пределы страны. В ходе проведения опера
тивно-следственных мероприятий установлена причастность к совершению 
преступлений двух граждан Китайской народной республики и специали
стов Тайшетского лесничества. Злоумышленники нелегально переместили за 
рубеж свыше 10 тысяч кубометров древесины, стоимостью более 102 мил
лионов рублей. По факту организации этнического преступного сообщества 
возбуждено уголовное дело. Установлено 5 организаторов и 24 участника 
данного сообщества.

Озвученные мною примеры, с одной стороны, можно оценивать, как 
активизацию криминальных проявлений со стороны иностранных граждан, с 
другой - как результат нашей инициативной работы по их выявлению. За 
прошедший год число совершенных иностранцами преступлений возросло 
на 14 %, количество преступных посягательств в отношении них - на 7 %. 
Тем не менее, в Иркутской области удельный вес уголовно наказуемых дея
ний, совершенных мигрантами, в общем массиве зарегистрированных пре
ступлений, в два раза ниже, чем в среднем по России и в Сибирском феде
ральном округе. Полицейскими Иркутской области выявлено свыше 41 ты
сячи правонарушений в сфере миграционного законодательства. Успешно
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используются механизмы удаления иностранных граждан за пределы госу
дарства с одновременным закрытием въезда. Выдворено более одной тысячи 
двухсот нарушителей. Установлен запрет на въезд в отношении двух тысяч 
иностранцев. Привлекаются к ответственности лица, оказывающие услуги 
по их незаконной легализации на нашей территории. По фактам фиктивной 
постановки на учет по месту их пребывания выявлено свыше девятисот пре
ступлений. Пресечена деятельность преступной группы, участники которой 
организовали незаконное пребывание 284 иностранных граждан, 10 из них 
были нелегалами. В октябре прошлого года данное уголовное дело направ
лено в суд. Среди факторов, существенно влияющих на миграционную об
становку - либеральная политика в сфере трудовой миграции наряду с эко
номической привлекательностью региона. Традиционно Иркутская область 
является лидером по числу прибывающих мигрантов. Среди субъектов Рос
сийской Федерации мы занимаем 7 место, а по Сибирскому федеральному 
округу - первое. При этом в минувшем году поток иностранных работников 
увеличился на 9 процентов, почти вполовину больше оформлено приглаше
ний, в полтора раза - разрешений на привлечение иностранной рабочей си
лы. Учитывая непростую криминальную ситуацию в среде иностранных 
граждан, проживающих на территории Иркутской области, вопросы соблю
дения миграционного законодательства остаются в числе основных приори
тетов.

Год назад мы с вами обсуждали вопросы формирования народных 
дружин. Отмечу, что за этот период сделано немало. Создано 14 новых объ
единений дружинников, в стадии формирования еще 6. На сегодняшний 
день в регионе действует более 100 народных дружин общей численностью 
почти 900 человек. На два миллиона увеличилось их финансирование в рам
ках муниципальных программ профилактики. Совместно с Правительством 
разработано положение о проведении конкурсов «Лучшая народная дружи
на» и «Лучший народный дружинник». Вместе с тем 18 муниципальных об
разований области по-прежнему не заинтересованы в развитии этого пер
спективного направления. В связи с этим вопросы предоставления социаль
ных гарантий добровольным помощникам полиции требуют дальнейшей 
проработки и совершенствования.

Уважаемые депутаты! Надеюсь на Ваше участие в реализации потен
циала народных дружин в регионе. В прошлом году с их помощью нам уда
лось сократить преступность на улицах и в общественных местах, повысить 
уровень личной и имущественной безопасности граждан, выявить и пресечь 
почти 2 тысячи административных правонарушений.

Также на обеспечение общественного порядка и спокойствия граждан 
положительное влияние оказали изменения в статью 3 Закона Иркутской об
ласти о повышении штрафных санкций за нарушение тишины, внесенные по 
инициативе Главного управления в марте прошлого года. Благодарю Зако
нодательное Собрание за поддержанную инициативу! Ежегодно в органы 
внутренних дел поступает от граждан порядка 17 тысяч сообщений о нару
шениях тишины и покоя. В прошлом году по таким правонарушениям со
ставлено около 5 тысяч административных протоколов, общая сумма нало
женных штрафов увеличилась на 40 % и составила свыше 2 млн рублей.

По-прежнему одной из основных причин совершения преступлений в 
области остается пьянство и алкоголизм. Несмотря на снижение в 2023 году 
«пьяной преступности», каждое четвертое преступление совершается под 
воздействием спиртных напитков.

На дорогах области установлено свыше 8 тысяч фактов управления
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транспортом в состоянии опьянения. На улицах и в общественных местах в 
нетрезвом виде выявлено более двадцати двух с половиной тысяч человек, 
каждый третий нуждался в медицинской помощи. Важным направлением 
профилактической работы в этой сфере является удаление с улиц и мест об
щественного пребывания нарушителей, распивающих спиртные напитки и 
находящихся в алкогольном или наркотическом опьянении. В этой связи со
храняют актуальность вопросы создания специализированных учреждений, 
так называемых «медвытрезвителей». На сегодняшний день отделение экс
тренной помощи действует только при областном психоневрологическом 
диспансере в городе Иркутске. В других городах имеется реальная потреб
ность в создании центров для оказания помощи лицам, находящимся в со
стоянии алкогольного, наркотического или иного токсического опьянения. 
Несмотря на то, что в Иркутской области с 1 января прошлого года действу
ет закон, предусматривающий функционирование подобных учреждений, до 
настоящего времени не определен уполномоченный орган исполнительной 
власти, ответственный за их работу. К сожалению, еще не решены организа
ционные вопросы, в том числе в части финансирования создания таких цен
тров. Прошу депутатов, чья профессиональная деятельность относится к 
этой сфере, подключиться к решению проблемы. Возможность доставлять 
пьяных граждан в специализированные учреждения, расположенные в непо
средственной близости от маршрутов патрулирования, существенно повысит 
уровень профилактики в области.

В продолжение вопроса о пресечении распития спиртных напитков в 
общественных местах напомню о Федеральном законе № 6-ФЗ, принятом в 
феврале 2024 года, который позволил регионам самостоятельно устанавли
вать дополнительные требования к организациям, осуществляющим рознич
ную продажу алкогольных напитков на объектах общественного питания в 
многоквартирных домах и на прилегающих к ним территориях. Работа в 
этом направлении ведется совместно с Правительством Иркутской области 
уже не первый год, на предыдущей сессии Законодательного Собрания Вами 
был принят закон в части ограничения площади таких объектов. Считаю не
обходимым продолжить разработку законодательной инициативы уже в све
те новых положений Федерального закона. С учетом оперативной обстанов
ки в отдельных муниципальных образованиях области мы предлагаем рас
смотреть возможность полного запрета розничной продажи пива на объек
тах, размещаемых в многоквартирных домах.

Уважаемые депутаты! Стремительное развитие прогресса с каждым 
годом расширяет перечень технических средств, применяемых в обеспече
нии общественного порядка. Сегодня деятельность полиции не представля
ется возможной без интеллектуальных систем видеонаблюдения. На терри
тории области в рамках аппаратно-программного комплекса «Безопасный 
город» функционирует всего 221 видеокамера. Лишь четыре районных орга
на внутренних дел имеют возможность централизованного доступа в режиме 
онлайн. В современных реалиях этого явно недостаточно. К примеру, в 
Красноярском крае размещено почти 5 тысяч видеокамер, в Свердловской 
области - свыше 6, а в Тульской и Волгоградской, где территория обслужи
вания в разы меньше нашей области - порядка двух с половиной тысяч. 
Кроме того, мы не используем наиболее востребованные функции биомет
рии и распознавания лиц, так как действующий видеокомплекс при наличии 
такой возможности не оснащен специальным программным обеспечением. 
На территории региона за счет муниципальных бюджетов размещено 2665 
видеокамер, в том числе в школах, магазинах, спорткомплексах, парках и

60



других общественных местах. На дорогах области функционирует 212 ком
плексов автоматизированной фото-, видеофиксации правонарушений в обла
сти дорожного движения. Несмотря на имеющийся потенциал, единой ин
формационной платформы не создано, все эти камеры до настоящего време
ни с аппаратно-программным комплексом «Безопасный город» не интегри
рованы. Главным управлением в Правительство Иркутской области уже 
направлен проект Соглашения об информационном взаимодействии, преду
сматривающий внедрение функций идентификации по изображению лица. 
Закупка специального программного обеспечения, а также расширение пло
щади покрытия системами видеонаблюдения предусмотрены техническим 
заданием на внедрение второй очереди аппаратно-программного комплекса 
«Безопасный город».

Для полиции области крайне важно своевременное финансирование 
всех этапов построения единой коммуникационной платформы. Это позво
лит проводить ситуационный анализ обстановки, оперативно распознавать и 
разыскивать преступников, выявлять правонарушения.

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты! Прошу 
Вашей поддержки в скорейшем решении этих вопросов. Реализация пред
ложенных мер также будет способствовать повышению уровня безопасности 
дорожного движения в регионе. В прошедшем году многое удалось реализо
вать на этом стратегически важном направлении. В четырех органах внут
ренних дел увеличена штатная численность подразделений дорожно
патрульной службы. На дорогах области проведено свыше 50 профилактиче
ских мероприятий. В два с лишним раза возросло число выявленных нару
шений правил дорожного движения. Особо подчеркну, что порядка восьми
десяти процентов правонарушений зафиксированы с помощью автоматизи
рованных средств фото-, видеофиксации. В результате комплекса принятых 
мер не допущено роста дорожно-транспортных происшествий, снизилось 
число граждан, получивших травмы. Вместе с тем ситуация на дорогах оста
ется сложной. Количество погибших увеличилось на 7 %, в том числе детей - 
в 2,5 раза. В 2024 году повышение безопасности дорожного движения оста
ется в числе безусловных приоритетов полиции Иркутской области. Тем не 
менее без вашего участия, уважаемые депутаты, а также участия органов ис
полнительной власти нам не обойтись.

На сегодняшний день имеются проблемы в реализации закона Иркут
ской области № 93-03 в части порядка перемещения, хранения транспорт
ных средств на специализированные стоянки. В семи муниципальных обра
зованиях области такие специализированные стоянки отсутствуют, что су
щественно затрудняет работу дорожно-патрульной службы.

Также отмечу, что значительное влияние на аварийность, особенно в 
наших суровых климатических условиях, оказывает качество дорог. К сожа
лению, в выборе объектов ремонта и строительства автомобильных дорог 
зачастую основной акцент делается на замене асфальтобетонного покрытия, 
нередко даже без учета аварийности на том или ином участке. Без должного 
внимания остаются вопросы реконструкции дорог, обустройства уличного 
освещения и тротуаров. В условиях увеличения транспортного потока рас
ширение полос движения и строительство развязок становится критически 
важным.

Что касается профилактики детского дорожно-транспортного травма
тизма. В прошлом году нами проведено более двух тысяч информационно
пропагандистских акций. Активное участие в таких мероприятиях принима
ют участники отрядов юных инспекторов дорожного движении представи-
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тели Всероссийского общества автомобилистов, родительские комитеты и 
педагогические коллективы.

Безусловно, вопросам безопасности детей органы внутренних дел об
ласти уделяют повышенное внимание. Напомню, что Главное управление 
является соисполнителем Концепции обеспечения комплексной безопасно
сти детей, плана по снижению их смертности и ряда других региональных 
проектов. В прошедшем году осуществлено более пяти тысяч семисот рей
дов, отработано 15 тысяч неблагополучных подростков и родителей, допол
нительно поставлено на учет свыше трех тысяч несовершеннолетних. За не
исполнение обязанностей по их воспитанию и содержанию к администра
тивной ответственности привлечено около двух с половиной тысяч родите
лей и законных представителей детей. Результатом комплексной работы 
всех субъектов профилактики с несовершеннолетними стало заметное 
улучшение ситуации с подростковой преступностью. Почти на четверть со
кратилось количество преступлений, совершенных ими. На 11% уменьши
лось число уголовно наказуемых деяний, совершенных подростками в со
стоянии алкогольного опьянения, и на треть - ранее судимыми.

В продолжение темы обеспечения общественного порядка и профи
лактики преступности не могу не отметить ведущую роль участковых упол
номоченных полиции. На сегодняшний день это одно из наиболее востребо
ванных подразделений полиции. Не случайно федеральным законодатель
ством для данной категории сотрудников органов внутренних дел преду
смотрены различные виды социальных гарантий. Вместе с тем каждый 
восьмой участковый Иркутской области не имеет собственного жилья, лишь 
13 % проживают на своих административных участках. Только 9 участковых 
уполномоченных проживают в муниципальном жилье. За прошедший год 
сотрудникам полиции - участковым выделено всего 2 квартиры, обе в городе 
Иркутске. Не реализовано право участковых уполномоченных на бесплатное 
выделение им земельных участков. Рассчитываю на поддержку и активное 
участие в решении этого крайне важного для нас вопроса как с Вашей сто
роны, так и со стороны муниципальных администраций области.

Завершая свое выступление, хотел бы отметить, что важнейшим 
условием успешного выполнения поставленных перед полицией задач явля
ется формирование коллектива профессионалов, создание для них благопри
ятных условий несения службы. К сожалению, в вопросах комплектования 
Главное управление испытывает определенные трудности. Проблема вакан
сий в полиции крайне актуальна не только для нашего региона, но и для всей 
страны. Это связано с высокой служебной нагрузкой и недостаточным уров
нем социальной поддержки сотрудников органов внутренних дел. Общий 
некомплект по итогам прошлого года составил 12,4 %. Вынужден признать, 
что в текущем году дефицит кадрового обеспечения будет сохраняться. Осо
бенно остро нехватка личного состава ощущается в северных районах обла
сти. Так, достиг 37 % некомплект личного состава в межмуниципальном от
деле «Бодайбинский», 27 % - в межмуниципальном отделе «Усть-Кутский» 
и 20 % - в отделе по Нижнеилимскому району. В межмуниципальном управ
лении «Братское» вакантны 117 должностей. С целью сокращения имеюще
гося некомплекта организовано проведение всего комплекса мероприятий по 
подбору кадров. На сегодняшний день в Главном управлении принимаются 
меры для сохранения кадрового ядра и профессионального роста молодых 
сотрудников. Активнее используются информационные ресурсы. Задейство
ваны возможности высших учебных заведений, в том числе системы МВД 
России. В текущем году только Восточно-Сибирским институтом МВД пла
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нируется выпустить 143 молодых специалиста, которые пополнят ряды 
Главного управления в сентябре этого года. Отвечая на вопрос депутатов, 
отмечу, что ими, в первую очередь, будет комплектоваться отдел полиции № 
10, обслуживающий Иркутский район, а также северные подразделения ор
ганов внутренних дел.

Существенным подспорьем в укреплении кадрового потенциала по
лиции может стать социальная поддержка наших сотрудников на региональ
ном и муниципальном уровнях. В этой связи остро стоит вопрос установле
ния за счет средств областного бюджета дополнительных выплат отдельным 
категориям полицейских, в первую очередь, участковым уполномоченным 
полиции, инспекторам по делам несовершеннолетних, а также сотрудникам 
младшего начальствующего состава. Данная практика получает все большее 
распространение в других субъектах Российской Федерации.

Уважаемые депутаты! Предлагаю внедрить опыт других регионов. 
Прошу поддержать нашу инициативу в решении этого вопроса.

Со своей стороны, могу заверить, что, несмотря на имеющиеся труд
ности, личный состав Главного управления готов к выполнению задач по 
защите прав и законных интересов жителей области. Правопорядок и без
опасность граждан в регионе будут обеспечены в полном объеме. Уверен, 
решение обозначенных мною проблемных вопросов будет способствовать 
совершенствованию мер по противодействию преступности, а также созда
нию благоприятной социально-экономической обстановки в регионе.

В заключение своего выступления хочу еще раз поблагодарить Вас, 
уважаемый Александр Викторович, и весь депутатский корпус за суще
ственный вклад в обеспечение правопорядка! Выражаю надежду на даль
нейшее конструктивное сотрудничество по всему спектру совместных задач. 
Спасибо за внимание!

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:34. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо, Дмитрий Анатольевич. Переходим к вопросам. Пожалуйста, 
коллеги. Вопросы у кого есть. Депутат Обухов Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:22:50. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемый Дмитрий Анатольевич. Вы сказали, что была задержана 
банда, которая занималась тем, что нападала на закладчиков наркотиков. Что 
за банда такая, интересно. Это народные мстители или просто конкуренты и 
другие нехорошие лица?

ИЛЬИЧЕВ Д.А. -  начальник Главного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:23:07. Речь 0 мин 33 сек

Там ближе к народным мстителям, но никаким народным мстителям 
не разрешается преступать закон и совершать это в таких формах, которых 
совершали они. Там была четкая организация. Был, так скажем, организатор 
этих всех незаконных действий. Были исполнители, рядовые, были посред
ники. Были спланированы эти мероприятия. Ну, серьезная группа людей,
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которых мы изолировали от общества, она сейчас находится в местах лише
ния свободы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:40. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:23:43. Речь 1 мин 43 сек

Дмитрий Анатольевич, спасибо за доклад. Вы ответили практически 
на все вопросы, которые были в голове, которые хотелось бы задать. Но вот 
я обратила внимание, я очень хорошо посмотрела доклад, когда в городе Ир
кутске отчитывались, Роман Михайлович отчитывался, и услышала там 
цифру 187 тысяч, там с копейками тех, кто обратился в городе Иркутске. 
Просто поделила на 360 дней, и получилось, что практически каждый ше
стой в городе Иркутске обращается, ну, за помощью. И это обращений 520 в 
день. Вот когда Вы говорили о кадровом обеспечении. Скажите, пожалуйста. 
Вот в самой столице-то в городе Иркутске вот 520 обращений в день. Доста
точно ли у нас вот этого кадрового потенциала, который обрабатывает такое 
количество обращений или у нас получается так, что страдает качество? Ну, 
Вы понимаете, о чем я говорю, да, что все-таки это очень большая цифра в 
день. Это первый вопрос. И второй. Вот мы, когда год назад с Вами встреча
лись, я говорила о том, что в общественной организации, крупной обще
ственной организации, которая спортивная и патриотикой занимающаяся, 
готовы по профилактике из бытовых преступлений, профилактике подрост
ковой работать с участковыми инспекторами, работать с управлением внут
ренних дел. Ну вот, к сожалению, я так поняла, что мы здесь остались на ме
сте, они не привлекаются. И хотела бы обратить Ваше внимание. Привле
кайте их к этой работе. Вы просто сейчас обращались к депутатам, я тоже к 
Вам обращаюсь. Они готовы, там очень много детей.

ИЛЬИЧЕВ Д.А. -  начальник Главного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:25:26. Речь 1 мин 59 сек

Хорошо. Ну, на первый вопрос. Конечно, любой областной, краевой, 
республиканский центр, как правило, испытывает наибольшую нагрузку с 
учетом количества населения в этих центрах, количества гостей нашей обла
сти, нашего города. С учетом Иркутска, если брать конкретно, конечно, в 
целом 9 отделов полиции, а всего их 10 в Иркутской области, относительно 
работают с нагрузкой, ну, можно сказать, среднеобластной, ну, чуть выше, 
но это объективно. В любом случае в любом центре будет больше обраще
ний, больше принятия процессуальных решений. Тревогу вызывает 10-й от
дел полиции. Это который обслуживает Иркутский район. Вот здесь мы 
определенные шаги делаем в плане возможного даже отсоединения его от 
Иркутска, чтобы определить ему отдельный статус, как это было раньше до 
2011 года. Я уже говорил, что по выпускникам нашего учебного заведения 
мы в первую очередь будем комплектовать 10-й отдел полиции и северные 
территории. Но в целом с учетом анализа обратившихся граждан, еще раз
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говорю, что, ну, мы в случае если видим в каких-то территориях нагрузка с 
учетом оттока населения уменьшается, мы этот личный состав либо вакант
ные единицы, либо личный состав высвобождаем и направляем в Иркутск. 
Это будет делаться постоянно с учетом того, что укрупнение областного 
центра происходит и уменьшение граждан, проживающих в других террито
риях. А по второму вопросу, я принял Ваше предложение еще повторно, хо
тя у меня были доклады, то, что какие-то меры в этой части приняты и сов
местная работа организована. Я еще раз вернусь к этому вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:25. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, Сумароков Павел Ильич. Ваш вопрос.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 12:27:28. Речь 1 мин 29 сек

Дмитрий Анатольевич. Депутат Сумароков. У меня к Вам два вопро
са. Ну, с учетом последних трагических событий в городе Москве я пони
маю, что приоритетными вопросами вашей работы сегодня является, одним 
из приоритетных вопросов и главных, вопрос по организации работы борьбы 
с экстремизмом и терроризмом. Тем не менее я хочу Вам задать вопрос по 
росту экономических преступлений на территории Приангарья. В своем до
кладе Вы отметили существенный рост по графе особо тяжких экономиче
ских преступлений на 36 % рост. Вопрос соответственно. Это слабая работа 
в прошлом году в этом направлении Министерства внутренних дел Главного 
управления? Или что-то сегодня происходит в экономике? Как Вы можете 
это охарактеризовать? С чем связан такой серьезный рост именно по тяжким 
экономическим преступлениям? Это первый вопрос. И второй вопрос. Про
блема с укомплектованностью штатными единицами прежде всего, как (не
понятно), зависит от уровня заработной платы. Какой средний уровень зара
ботной платы у младшего офицерского состава в вашем управлении?

ИЛЬИЧЕВ Д.А. -  начальник Главного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:28:58. Речь 1 мин 18 сек

Хорошо. Ну, по экономическим преступлениям. Как правило, эконо
мические преступления, они, как принято у юристов говорить, что они не 
раскрываются, не выявляются. То есть активизация работ подразделения, в 
первую очередь, которое занимается экономическими преступлениями, - это 
БЭП, существенно влияет на раскрытие преступлений, в том числе тяжких и 
особо тяжких категорий, крупного, особо крупного размера. В данном слу
чае мне не корректно сравнивать с прошлым годом работу подразделений. 
Но в этом году мы имеем такие результаты, что более активно работали 
наши сотрудники. В первую очередь БЭП. Больше у них было реализовано 
дел оперативного учета, естественно, которые перешли в уголовное дело. Ну 
и это, так скажем, динамика не только в нашем регионе, но и в целом по 
России по итогам года - большой рост преступлений в целом с экономиче
ским составом. Что касается второго вопроса. Ну, начинают у нас сотрудни-
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ки младшего состава с 40 тысяч рублей в зависимости от региона, если брать 
Иркутск, на северах чуть побольше, ну 50 тысяч. С такой зарплаты мы начи
наем.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:16. Речь 0 мин 12 сек 

Пожалуйста, депутат Малышев Антон Андреевич. Включите микрофон.

МАЛЫШЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:30:28. Речь 0 мин 46 сек

Дмитрий Анатольевич. Во-первых, спасибо за то, что уделяете вни
мание 10-му отделу полиции в Иркутском районе, да. Существенный рост 
населения и нехватка кадров очень ощущается. Мы постоянно обращаемся, 
чтобы увеличили количество участковых, но сегодня понял, что это есть 
проблема уже не одного года. И вот вопрос-то у меня такого характера. По
чему вот, какие причины увеличения роста смертности детей? Вот у вас бы
ло в отчете.

ИЛЬИЧЕВ Д.А. -  начальник Главного управления Министерства внутрен
них дел Российской Федерации по Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:31:14. Речь 1 мин 11 сек

На дорогах?

МАЛЫШЕВ А.А.
Ну, на дорогах. Да, да. И какие территории. Чтобы было понятно.

ИЛЬИЧЕВ Д.А.
Ну, это крупные города. Это, в первую очередь, Усолье, Иркутск и 

Братск. В 2,5 раза, если буквально в цифрах скажу, чтоб было понятно, (не
понятно) в семи в 2022 и 17 в прошедшем году. Ну, здесь это наша боль. Это 
в том числе недоработка в профилактике работы с несовершеннолетними, о 
чем я говорил, мы занимаемся этой работой, ну явно недостаточно. Ну, и, к 
сожалению, культура водителей у нас оставляет желать лучшего с учетом, 
вы слышали цифру, 8 тысяч за год было остановлено водителей, которые 
управляли транспортными средствами в нетрезвом состоянии. Это комплекс 
проблем, так скажем, и оказало существенное влияние на рост детского 
травматизма. За каждым ребенком, конечно, это наша боль, всего коллектива 
полиции и ГИБДД в целом. Будем работать дальше, будем стараться мини
мизировать эти последствия, возможно, хоть тяжкие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:26. Речь 0 мин 32 сек

Вопросов больше нет. Спасибо, Дмитрий Анатольевич. Присаживай
тесь, пожалуйста. Слово для содоклада предоставляется Моисееву Денису 
Петровичу - начальнику Восточно-Сибирского линейного управления Ми
нистерства внутренних дел Российской Федерации на транспорте. Пожалуй
ста, Денис Петрович, на трибуну.
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МОИСЕЕВ Д.П. -  Начальник Восточно-Сибирского линейного управления 
Министерства внутренних дел Российской Федерации на транспорте 

ДОКЛАД: Время: 12:32:57. Речь 23 мин 0 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты! Восточно- 
Сибирское линейное управление МВД России на транспорте реализует пол
номочия по обеспечению защиты жизни, здоровья, прав и свобод граждан, 
противодействию преступности и обеспечению общественной безопасности 
на объектах транспорта четырех субъектов Российской Федерации - Иркут
ской области, Республики Бурятия, Забайкальского края и Республики Саха 
(Якутия).

В зоне ответственности управления более пяти тысяч километров же
лезнодорожных магистралей, 1600 станций, остановочных пунктов и пасса
жирских платформ, практически 9 тысяч километров водных путей с 84 объ
ектами водного транспорта, 9 аэропортов, 3 из которых имеют статус меж
дународных, протяженность соответствующих воздушных линий почти 40 
тысяч километров.

Правопорядок на объектах железнодорожного, водного и воздушного 
транспорта в Иркутской области обеспечивается силами сотрудников четы
рех линейных отделов, подчиненных Управлению, с участками обслужива
ния на территории 37 муниципальных образований области.

В 2023 году оперативно-служебная деятельность Управления строи
лась в условиях повышенных требований к эффективности деятельности ор
ганов внутренних дел, обусловленных внешними вызовами, провокационной 
деятельностью деструктивных сил, сложившейся социальной, экономиче
ской, политической ситуациями. По понятным причинам в прошлом году 
также отмечено существенное увеличение пассажиропотока, в среднем до 12 
%. По железнодорожному транспорту - 8 %, воздушный транспорт - 20 %. В 
количественном отношении в итоге пассажиропоток составил почти 37 мил
лионов человек. Принимая во внимание данные обстоятельства, значитель
ные усилия приложены к обеспечению стабильной работы предприятий 
транспорта, безопасности пассажиров, противодействию незаконному вме
шательству в деятельность объектов транспортной инфраструктуры.

В рамках модернизации и реконструкции к 2023 году в зоне опера
тивной ответственности завершено строительство 41 объекта железнодо
рожного транспорта, 37 из которых пришлось на Байкало-Амурскую маги
страль. Осуществлены модернизация и ввод во временную эксплуатацию 
более 140 объектов БАМа и Транссиба, проводится реновация станций. Про
возная способность БАМа и Транссиба увеличилась до 173 млн тонн, а объ
емы перевозимых железнодорожным транспортом грузов возросли почти на 
6 %. Указанные обстоятельства объективно потребовали внесения суще
ственных коррективов в работу всех без исключения служб и подразделений 
Управления. В первую очередь, исходя из возможных прогнозов развития 
криминогенной обстановки, имеющихся кадровых ресурсов, осуществлены 
организационно-штатные изменения. Для реализации функций по охране 
общественного порядка и сопровождения пассажирских поездов усилены 
штаты строевых подразделений, то есть непосредственно патрульно- 
постовой службы полиции. Проведена необходимая реорганизация в линей
ных подразделениях в Ангарске, Усолье-Сибирском, Тайшете, Братске, 
Усть-Илимске, а также соответствующее перераспределение сил и средств. 
Укреплены подразделения, отвечающие за морально-психологическую со
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ставляющую работы с личным составом, введены и укомплектованы долж
ности инструкторов и специалистов по профессиональной подготовке. 
Обеспечено эффективное взаимодействие с правоохранительными органами, 
контрольно-надзорными ведомствами, органами государственной власти и 
местного самоуправления.

В целях подготовки личного состава к выполнению оперативно
служебных задач в особых условиях транспортной полицией принято уча
стие в 4 антитеррористических учениях под руководством оперативного 
штаба в Иркутской области, а также более 350 различных учебных меропри
ятиях иных федеральных органов исполнительной власти и местного само
управления.

В рамках полномочий Управлением реализованы дополнительные 
меры, направленные на укрепление общественного порядка, предотвраще
ние диверсий и актов незаконного вмешательства на стратегически важных 
объектах транспортного комплекса, противодействие экстремизму. При вза
имодействии с ведомственной охраной, подразделениями транспортной без
опасности созданы и ежедневно функционировали группы по противодей
ствию совершению актов незаконного вмешательства на объектах транс
портной инфраструктуры. Проверено и обследовано более ста тысяч объек
тов, в том числе наиболее уязвимые: парки отстоя, отставленные от движе
ния грузовые составы, перегоны, железнодорожные мосты, тоннели, виаду
ки, переезды, подстанции и объекты электроснабжения, хранилища ГСМ, 
почтовые и грузовые терминалы, периметровые ограждения. По выявлен
ным недостаткам в адрес руководителей предприятий транспорта направле
но более трехсот информационных писем, сопровождалась работа по их 
устранению.

Принятыми мерами на железнодорожном транспорте усилена охрана 
тяговых подстанций и иных важных объектов. Хочу заметить, что тяговая 
подстанция также обслуживает достаточное количество СНТ, находящихся 
на территории нашего региона.

В рамках полномочий проведена проверка более тысячи работников 
транспортной инфраструктуры при рассмотрении возможности допуска к 
выполнению работ, непосредственно связанных с обеспечением транспорт
ной безопасности. По ряду лиц выданы заключения о невозможности тако
вого.

По инициативе подразделений Управления выявлено и направлено в 
Роскомнадзор Российской Федерации для последующей блокировки более 
30 материалов по интернет-контентам, содержащим противоправную ин
формацию экстремистского характера. В работе использованы новые формы 
и методы работы, активно привлекалась общественность. Так, с участием 
транспортной полиции, на базе одного из Иркутских вузов создана так назы
ваемая кибердружина, задачей которой является выявление в сети «Интер
нет» страниц с информацией, запрещенной действующим законодатель
ством. Подобный опыт только нарабатывается, однако показал свою эффек
тивность в выявлении и пресечении фактов пропаганды экстремизма, 
нацистской символики (статья 20.3 КоАП РФ).

Отмечу, что в 2023 году практически на 60 % возросло число посту
пивших заведомо ложных сообщений об актах терроризма, подавляющее 
большинство которых связано с предупреждениями о минировании воздуш
ных судов и готовящихся взрывах на территории аэровокзала областного 
центра. Учитывая особенности преступлений подобного рода, принятыми 
мерами для раскрытия преступлений в их числе увеличена доля с 8 % до 21
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%. Работа в данном направлении продолжается. Ежесуточно тщательно про
верялось каждое поступившее от граждан, в том числе работников предпри
ятий транспортного комплекса, сообщение о посторонних лицах, транспорте 
на объектах, а также несанкционированном проведении различного рода ре
монтных и восстановительных работ.

Во взаимодействии с иными территориальными органами внутренних 
дел, подразделениями Росгвардии, работниками частных охранных органи
заций, подразделений транспортной безопасности, службами авиационной 
безопасности, осуществляющими досмотровые мероприятия в аэропортах 
Иркутской области, обеспечен контроль над обстановкой на объектах транс
порта. В ходе осуществления досмотровых процедур в вокзальных комплек
сах и аэропортах региона перекрыт доступ 146 гражданам, пытавшимся не
законно пронести на объекты транспорта оружие, наркотические средства, 
другие запрещенные к обороту предметы и вещества. Изъято около 70 еди
ниц оружия и боеприпасов, а также наркотики. Исключая риски чрезвычай
ных происшествий, в аэропортах областного центра и города Братска к 
авиаперевозке не допущено 60 пассажиров, третья часть из них находилась в 
состоянии алкогольного либо наркотического опьянения. Благодаря профи
лактике, непосредственно с бортов воздушных судов снято всего 11 граж
дан, совершивших административные правонарушения, что почти в 3 раза 
меньше, чем в 2022 году.

В целях обеспечения правопорядка в местах массового пребывания 
граждан на объектах транспорта организовано ежесуточное патрулирование 
сотрудниками транспортной полиции с привлечением к проведению профи
лактических и специализированных мероприятий кинологических расчетов. 
Принято участие в обеспечении общественной безопасности при проведении 
19 зрелищных мероприятий с массовым участием граждан общим числом 
более 17 тысяч человек, охрану общественного порядка обеспечивало 260 
сотрудников Управления. Территориальным органом внутренних дел оказа
но содействие при проведении 28 мероприятий.

Обеспечивалась охрана общественного порядка и общественной без
опасности в период подготовки и проведения Единого дня голосования на 51 
избирательном участке.

Принятыми мерами упреждающего характера террористических ак
тов, а также экстремистских акций на объектах транспорта в регионе не до
пущено. Однако полностью исключить факты совершения преступлений 
террористической направленности на транспорте не удалось. Так, в июне 
истекшего года на железнодорожном перегоне в Черемховском районе Ир
кутской области совершен поджог релейного шкафа, который в ходе предва
рительного следствия квалифицирован как диверсия по статье 281 Уголов
ного кодекса Российской Федерации. Во взаимодействии с Главным управ
лением МВД России по региону, УФСБ России по Иркутской области уста
новлено 2 преступника, один из которых несовершеннолетний, оба привле
чены к уголовной ответственности.

Говоря о результатах деятельности транспортной полиции Восточной 
Сибири по противодействию преступности, отмечу, что Управлению уда
лось сохранить контроль за состоянием оперативной обстановки в зоне от
ветственности. Эффективность организации работы по раскрытию преступ
лений, совершенных на транспорте в Восточной Сибири, характеризуется 
раскрываемостью 84 % и стабильно остается одной из положительных по 
транспорту России. В рейтинге ведомственной оценки также подразделения 
находятся в положительной динамике.
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Сохранена положительная динамика по снижению преступности в 
целом на объектах транспорта в Иркутской области. Общий массив зареги
стрированных преступлений сократился на 12 %, в том числе связанных с 
хищениями в сфере пассажирских и грузовых перевозок - почти на треть. На 
объектах транспорта не допущено убийств, покушений на убийство, умыш
ленных причинений тяжкого вреда здоровью и разбоев. Меньше зарегистри
ровано преступных посягательств против жизни и здоровья, а также соб
ственности граждан и организаций. Количество краж на транспорте сокра
тилось на 14 %. Тяжких и особо тяжких преступлений совершено также 
меньше на 17 %, при этом общее количество раскрытых из них возросло. 
Повышен уровень безопасности граждан на объектах транспортного ком
плекса - преступность в общественных местах сокращена на треть. Меньше 
совершено преступлений лицами, находящимися в состоянии алкогольного 
и наркотического опьянения. Существенное внимание уделено предупре
ждению правонарушений. На объектах транспортного комплекса, в подвиж
ном составе, на воздушных и водных судах пресечено почти 20 тысяч адми
нистративных правонарушений.

Замечу, что всего в истекшем году по территории области проследо
вало около 50 тысяч поездов, из них 30 тысяч - пригородного сообщения. За 
год в местных электропоездах совершено 10 краж, 9 из которых раскрыты. В 
поездах дальнего следования на территории Иркутской области зарегистри
рована 41 кража, из них на сегодняшний день уже раскрыта половина. По 
участкам обслуживания линейных подразделений нарядами полиции сопро
вождено более 7 тысяч поездов, из них около четырех тысяч пригородного 
сообщения. Преступлений против жизни, здоровья, а также имущества пас
сажиров в сопровождаемых поездах не допущено.

Реализация превентивных мер позволила увеличить количество пре
сеченных преступлений в сфере миграции, экологии и лесозаготовок. Так, 
совместно с Главком региона и УФСБ по Иркутской области реализованы 
меры по контролю за соблюдением миграционного законодательства, сни
жению числа граждан других государств, нелегально находящихся на терри
тории Российской Федерации. По результатам проведенных мероприятий, а 
также проверок в местах трудовой деятельности мигрантов пресечено 25 
преступлений в сфере незаконной миграции. С территории Российской Фе
дерации выдворено 16 иностранных граждан. Отмечу активизацию крими
нальных проявлений со стороны иностранцев в целом: ими совершено 128 
преступлений против 109 в 2022 году, основная масса которых составляет 
банальную дачу взятки (ст. 291.2 УК РФ), сбыт наркотических средств путем 
закладок и иные преступления. Кроме того, 5 иностранцев являлись членами 
организованных преступных групп.

В результате целенаправленного комплекса мероприятий массив 
инициативно выявленных преступлений в сфере лесопромышленного ком
плекса увеличился на 14 %, в том числе на 5 % больше пресечено фактов 
контрабанды леса. Разобщены и ликвидированы 2 преступных сообщества и 
1 организованная группа. В суд направлено 11 уголовных дел по 86 эпизо
дам в отношении 17 лиц, обвиняемых в контрабанде леса, в том числе окон
чено расследование 6 уголовных дел с квалификацией «создание преступно
го сообщества», «участие в преступном сообществе» и одного уголовного 
дела по организованной группе, как я ранее и говорил. По направленным в 
суд уголовным делам о контрабанде лесоматериалов незаконно перемещено 
за границу более 116 тыс. кубометров древесины стоимостью более 1,9 млрд 
руб. При том что преступниками легализовано 162 млн руб., полученных в
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результате совершения контрабанды лесоматериалов, наложен арест на 
имущество обвиняемых по делам данной категории на сумму 65 млн руб.

Не снижена требовательность и наступательность по обеспечению 
экономической безопасности транспортного комплекса. Общее количество 
инициативно выявленных экономических преступлений на 5 % выше, чем в 
предыдущем году, коррупционной направленности также выше на 5 %. И 
более чем на треть возросло количество выявленных тяжких и особо тяжких 
преступлений в сфере экономики. Около половины установленных преступ
лений в сфере экономики совершены в крупном либо особо крупном разме
рах. Подразделениями экономической безопасности и противодействия кор
рупции Управления пресечена противоправная деятельность 23 организо
ванных преступных групп, задокументировано и раскрыто 4 преступления, 
связанные с организацией преступных сообществ.

Также задокументировано 5 преступлений, связанных с реализацией 
национальных и федеральных проектов и программ в рамках реализации 
«Комплексного плана модернизации и расширения магистральной инфра
структуры на период до 2024 года».

Также почти на 5 % увеличилось число должностных лиц, уличенных 
в совершении преступлений экономической и коррупционной направленно
сти. Органами предварительного следствия по расследованным уголовным 
делам об экономических преступлениях изъято и арестовано различного 
имущества и денежных средств фигурантов на сумму почти 100 миллионов 
рублей.

Продолжена работа по пресечению преступлений, связанных с неза
конным оборотом оружия, боеприпасов, наркотических средств, психотроп
ных веществ и их аналогов. Количество изъятого из незаконного оборота 
оружия увеличилось на 20 %. При том что на 30 % больше привлечено к 
уголовной ответственности лиц за совершение указанных преступлений. 
Фактов поступления оружия, боеприпасов из зоны проведения СВО не за
фиксировано.

В течение 2023 года зарегистрировано более 300 преступлений, свя
занных с незаконным оборотом наркотиков, изъято почти 75 кг наркотиче
ских средств и психотропных веществ. Пресечена деятельность двух органи
зованных групп в этом направлении. Раскрыто 39 наркопреступлений, со
вершенных группой лиц по предварительному сговору, в том числе также 
привлечены к уголовной ответственности работники транспортной инфра
структуры. Все организаторы и члены преступных группировок привлечены 
к уголовной ответственности. Установлено и зафиксировано 2 факта контра
банды сильнодействующих веществ путем незаконного перемещения через 
границу Таможенного союза посредством пересылки почтовыми отправле
ниями.

Обоснованно прогнозируя увеличение массива преступлений, совер
шенных в сфере информационно-телекоммуникационных технологий на об
служиваемых объектах, нами еще в 2020 году были созданы специализиро
ванные подразделения. Принимая во внимание специфику их деятельности, 
сделан упор на профессиональную подготовку сотрудников. Одновременно 
реализована системная информационная компания по пропаганде «цифро
вой гигиены», принято участие в комплексной профилактической работе в 
медиапространстве региона. Считаю, что положительный эффект это при
несло. В результате принятых мер в 2023 году количество зарегистрирован
ных преступлений, совершенных в сфере и с использованием информацион
но-телекоммуникационных технологий, снизилось более чем на 40 %, а их
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раскрываемость увеличилась до 80 %, в том числе раскрываемость подобных 
преступлений имущественного характера - с 46 до 74 %.

В результате комплексной профилактической работы с несовершен
нолетними гражданами число совершенных преступлений при их участии 
сократилось на 43 %. На 16 % меньше подростками совершено администра
тивных правонарушений. По выявленным фактам вовлечения несовершен
нолетних в совершение преступлений незамедлительно приняты все меры по 
статье 150 Уголовного кодекса Российской Федерации, возбуждено 2 уго
ловных дела

Решались задачи по предупреждению непроизводственного травма
тизма на объектах транспортной инфраструктуры, особенно с участием 
несовершеннолетних. В рамках проводимой работы среди подростков и их 
родителей в образовательных учреждениях и на предприятиях проведено 
более трех тысяч бесед и выступлений, направленных на закрепление навы
ков безопасного поведения на железной дороге; в средствах массовой ин
формации размещено почти 250 соответствующих материалов.

В 2023 году авиационным, железнодорожным, водным транспортом 
по территории региона проследовало почти 2,5 тысячи организованных дет
ских групп общей численностью 55 тысяч несовершеннолетних. Сотрудни
ками Управления сопровождено 340 групп численностью более 100 человек 
каждая, приняты все необходимые меры по обеспечению безопасного проез
да детей.

Говоря об уровне детского травматизма. Уровень детского травма
тизма на транспорте в регионе сократился в 4 раза. Тем не менее не удалось 
избежать его полного отсутствия. В прошедшем году пострадало двое детей, 
один из них, к сожалению, скончался.

Что касается выполнения мер, предусмотренных постановлением За
конодательного Собрания по итогам отчета за предыдущий период, а это:

- укрепление защищенности объектов транспортной инфраструктуры 
от незаконного вмешательства в их деятельность;

- работа по пресечению преступлений, связанных с незаконным про
возом на территорию Иркутской области оружия, а также наркотических 
средств, психотропных веществ;

- предупреждение непроизводственного травматизма на объектах 
транспортной инфраструктуры, особенно с участием несовершеннолетних.

Всеми подчиненными линейными подразделениями Управления, 
дислоцируемыми в Иркутской области, проделана значительная работа во 
взаимодействии с заинтересованными службами и ведомствами региона, 
представителями общественных организаций, собственников объектов 
транспортной инфраструктуры.

Полагаю, что приведенные мною выше результаты свидетельствуют 
о достаточной эффективности принятых мер. В текущем году реализация их 
продолжена на системной основе с использованием полученного опыта и 
реальной практики.

Не могу не сказать о принимаемых мерах по противодействию пре
ступности на водном транспорте. В истекшем году в акватории озера Байкал 
проведено около трехсот рейдовых мероприятий с использованием всех сил 
и средств. Пресечено более 250 административных правонарушений, в том 
числе связанных с нарушением правил охоты и рыболовства, осуществления 
деятельности без специального разрешения. Зарегистрировано 39 преступ
лений, связанных с незаконной добычей (выловом) водных биологических 
ресурсов, практически все преступления раскрыты. В целом на водных объ
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ектах региона выявлено 54 факта браконьерства, изъято около 2 тыс. экзем
пляров рыбы, 6 километров сетей, 70 единиц плавсредств, 40 иных предме
тов орудий лова. Ущерб, причиненный природе, составил более 5 млн руб., 
обеспечено его возмещение на 70 %. К уголовной ответственности по непо
средственно статье 256 УК РФ привлечено 54 лица. Как видно, число выяв
ленных браконьеров не снижается, при этом почти половину составили ли
ца, ранее судимые за аналогичные преступления.

Для эффективного реагирования на изменение обстановки с учетом 
сезонности, интенсивности пассажиропотока вводились почти 30 дополни
тельных маршрутов патрулирования вблизи возможных мест отдыха граж
дан, вдоль береговой линии озера Байкал, реки Ангара, Иркутского и Брат
ского водохранилищ. Организовано выставление временного поста на па
ромной переправе на остров Ольхон в пик туристического сезона. Особо от
мечу по данному вопросу, что, принимая во внимание возрастающую тури
стическую привлекательность нашего региона, развитие внутреннего пасса
жиропотока, назрела объективная необходимость проработки дополнитель
ных мер, направленных на повышение уровня общественной безопасности в 
акваториях озера Байкал и реки Ангара, прилегающих к поселку Листвянка 
Иркутского района.

Исходя из особенностей развития криминогенной обстановки, прове
дены определенные организационно-штатные изменения. Так, уже в теку
щем году существующее в структуре Управления с 2011 года Байкало- 
Ангарское отделение полиции на водном транспорте реорганизовано в Бай
кало-Ангарский отдел, в составе которого предусмотрен линейный пункт 
полиции «Байкал». С 10 апреля данный пункт полиции начнет свою работу. 
В настоящее время прорабатывается вопрос о предоставлении данному под
разделению помещения на базе Листвянского муниципального образования. 
Предварительно договоренность уже есть, но, к сожалению, помещение тре
бует ремонта. О чем хочу просить вашего содействия.

Полагаю, принятые решения наряду с усилением совместной профи
лактической составляющей в работе заинтересованных служб и ведомств 
Иркутской области позволят повысить эффективность участия транспортной 
полиции в мероприятиях, направленных на сохранение и развитие Байкаль
ской природной территории, снижение потенциальных рисков ухудшения 
криминогенной обстановки.

Налажено сотрудничество с органами исполнительной власти и мест
ного самоуправления Иркутской области по реализации мероприятий право
охранительной направленности среди населения путем использования фи
нансовых средств действующих государственных и муниципальных про
грамм.

Всего в 2023 году Управлением из средств бюджетного финансиро
вания привлечено товаров и услуг общей стоимостью более полутора мил
лиона рублей, из них 540 тыс. руб. - ассигнований государственной про
граммы правоохранительной направленности Иркутской области. Они за
трачены на приобретение для подразделений патрульно-постовой службы 
транспортной полиции носимых видеорегистраторов.

Благодаря поддержке областного Правительства и Губернатора Ир
кутской области, мы практически полностью укомплектовались столь необ
ходимыми носимыми средствами фиксации информации и активно их ис
пользуем на постах и маршрутах патрулирования, в том числе для последу
ющего доказывания и изобличения правонарушителей.

Кроме того, на сумму более 150 тыс. руб. из бюджетных средств 17
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муниципальных программ правоохранительной направленности городов Ир
кутск, Братск, а также 10 муниципалитетов на районном уровне получено 
полиграфической продукции информационного характера.

Крайне важной для нас оценкой деятельности транспортной полиции 
Восточной Сибири является уверенность граждан в защищенности своих 
личных и имущественных интересов от преступных посягательств на объек
тах транспорта и в зоне обслуживания. Ежегодно проводимое по инициативе 
МВД России независимое исследование показывает увеличение доли поло
жительных оценок.

Проблемные вопросы в деятельности транспортной полиции имеют
ся.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:58. Речь 0 мин 19 сек

Одну секундочку. Платон мне друг, но есть регламент. Денис Петро
вич, вам сколько надо минут?

МОИСЕЕВ Д.П. -  Начальник Восточно-Сибирского линейного управления 
Министерства внутренних дел Российской Федерации на транспорте 

ДОКЛАД: Время: 12:56:17. Речь 0 мин 12 сек

Минуту.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, минуту.

МОИСЕЕВ Д.П.
Значит, о муниципальных программах я сказал уже. Уважаемый 

Александр Викторович, я считаю, что означенные мной проблемные вопро
сы, они позволят нам не снизить эффективность работы транспортной поли
ции региона. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:29. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо. Пожалуйста, вопросы, коллеги. Вопросов нет... Вопрос де
путата Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:56:40. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемый Денис Петрович. Вот вы сказали про акты диверсии. Их 
совершали граждане какой страны, нашей или зарубежья? И вот какие зада
чи будут у линейного отдела «Байкал»?

МОИСЕЕВ Д.П. -  Начальник Восточно-Сибирского линейного управления 
Министерства внутренних дел Российской Федерации на транспорте 

ОТВЕТ: Время: 12:56:57. Речь 0 мин 46 сек

Спасибо за вопрос. Отвечаю. Акты диверсии были совершены жите- 
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лями Иркутской области, один из них несовершеннолетний. То есть это 
представители незащищенных слоев населения, дети, из довольно-таки бед
ных семей. Были завербованы путем телеграм-каналов, конечно же из-за ру
бежа. Вот. Отвечаю на второй вопрос. Задачи будут у данного пункта поли
ции абсолютно такие же, какие были у линейного отделения. То есть в со
ставе этого отдела. Это охрана общественного порядка и безопасности на 
акватории озера Байкал в туристически привлекательных местах.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:42. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Денис Петрович. Вопросов больше нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста. Выступление Егоровой Ларисы Игоревны.

ЕГОРОВА Л.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:57:50. Речь 1 мин 33 сек

Я кратко. Спасибо огромное за доклады. Спасибо каждому сотруд
нику управления внутренних дел за каждодневный труд. Но как человек, ко
торый много лет отработал, видел работу участковых инспекторов. Вот дву
мя руками поддерживаю то, что Вы предлагаете поработать Законодатель
ному Собранию в этом направлении, и цифру когда называла, называла не 
зря, потому что львиная доля ложится на плечи именно участковых инспек
торов. И раньше, вот хотелось бы очень, добавить хотелось бы. Что вернуть
ся бы к прошлому хорошо забытому, когда опорные пункты назывались 
«Пункт охраны общественного порядка», участковый пункт милиции, где 
приоритетом был начальник штаба пенсионер МВД, который изнутри знает 
эту работу. Это была реальная помощь участковому инспектору, и к каждо
му такому пункту было прикреплено три дружинника, которые получали 
деньги, маленькие, конечно, деньги, вознаграждение из муниципалитета, но 
приходили на работу. Вот я думаю, что эту тему, надо к ней возвращаться. 
Надо возвращать вот такие участковые пункты милиции. И сейчас они есть, 
там участковый инспектор ведет прием, но эти пункты теперь занимаются 
всем понемногу. И мы понимаем, когда занимаешься всем понемногу, то и 
отдача всего и понемногу. Хотелось бы вернуться к тому, чтоб это были 
пункты участковых инспекторов. Иначе мы скоро столкнемся с тем, что ни
кто не захочет работать участковым уполномоченным. Поэтому поддержи
ваю все предложения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:23. Речь 0 мин 8 сек

Коллеги, есть еще выступления? Выступлений нет. Позицию про
фильного комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:59:30. Речь 0 мин 26 сек
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Уважаемые коллеги, информационно-аналитические записки были 
предварительно рассмотрены на заседаниях всех постоянных комитетов и 
комиссий Законодательного Собрания. Все фракции депутатские и комитеты 
заранее направляли свои вопросы в Главное управление МВД, получили от
веты. Депутатам они все представлены. Сегодня сформирован проект поста
новления. Прошу его под держать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:57. Речь 0 мин 54 сек 

Спасибо, Виталий Владимирович.
Уважаемые коллеги, давайте сформулируем протокольное поручение 

Виталию Владимировичу о том, чтобы все предложения, прозвучавшие в 
докладе, которые озвучил генерал-лейтенант полиции Ильичев Дмитрий 
Анатольевич. Чтобы мы проработали, соответственно, во взаимодействии с 
органами исполнительной власти. Чтоб потом не только мы через год. 
Дмитрий Анатольевич тут врасплох сформулированные вопросы, хотя было 
время задать вопросы, предварительно направить в письменном виде. Чтоб 
мы точно так же взаимно могли направить отчет об проработанных предло
жениях, да. Это нормальный такой диалог конструктивного взаимодействия. 
Вот поэтому такое протокольное поручение сформулируйте и профильному 
комитету давайте его поручим. Вот. Коллеги, голосуем: принять проект по
становления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/40)

Принять постановление 

Время: 13:00:51
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:00:51. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.
Время 13:00. Объявляется перерыв до 14:00. Спасибо.

Часть 3 заседания. Дата: 26.03.2024 Время: 14:01:01 -  14:59:59 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 39
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской

области
2. Алексеев А.Л. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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3. Баляскин С.А.
4. Бессонов А.П.
5. Боровиков А.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Гомбоев С.Г.

9. Гудков А.С.
10. Девочкин М.Е.
11. Дикусарова Н.И.

12. Духовников А.М.

13. Егорова Л.И.
14. Зенкин Е.Ю.
15. Козлов Ю.А.

16. Кокошникова А.В.
17. Крыжановская Е.Л.

18. Кудрявцева Г.Ф.

19. Лаутин А.Ю.

20. Литвинов Д.В.
21. Лобков А.В.

22. Малышев А. А.
23. Молостова Т.Н.
24. Мясников Д.А.

25. Новиков М.А.
26. Нохоев П.И.
27. Обухов А.В.
28. Перетолчин В.В.

29. Петров М.М.
30. Побойкин В.Л.

31. Попов О.Н.

32. Ружников Д.О.

33. Сагдеев Т.Р.

34. Саломатов Ф.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателяь комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединени
ями Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по законодательству о при-
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35. Сарсенбаев Е.С.
36. Смагин В.П.

37. Ус В.Г.
38. Франтенко С.С.

39. Ягодзинский Д.В.

родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:
1. Демин Э.Ю.
2. Красноштанов А.Н.
3. Новокрещенов В.А.
4. Распутин А.В.
5. Сумароков П.И.
6. Труфанов Н.С.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 11
1. Абрусевич А.М.

2. Бабенко В.В.
3. Басов М.В.

4. Брилка С.Ф.

5. Буянов Р.В.

6. Дмитриев И.В.
7. Ленынина И.В.

8. Махтина Ю.Б.
9. Модестов А. А.

10. Николаев М.В.

11. Петрова М.Н.

главный федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
Полномочного представителя Президента РФ в СФО 
заместитель прокурора Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
сенатор Российской Федерации -  представитель от Законода
тельного Собрания Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской области 
исполняющий обязанности министра здравоохранения Иркутской 
области
начальник Управления Министерства юстиции Российской Фе
дерации по Иркутской области
исполняющий обязанности министра экономического развития и 
промышленности Иркутской области

23. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РАССМОТРЕНИИ ОТВЕТА НА ПАРЛАМЕНТ
СКИЙ ЗАПРОС ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВРЕ
МЕННО ИСПОЛНЯЮЩЕМУ ОБЯЗАННОСТИ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ КОБЗЕВУ И.И. «О ФУНКЦИОНИРОВАНИИ СИСТЕМЫ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В УСЛОВИЯХ БОРЬБЫ С НОВОЙ КОРОНАВИРУСНОЙ 
ИНФЕКЦИЕЙ (COVID-19)»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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П РЕД С ЕД А ТЕЛ ЬСТВУ Ю Щ И Й : Время: 14:01:04. Речь 0 м ин 34 сек

Вопрос № 23: проект постановления «О рассмотрении ответа на пар
ламентский запрос Законодательного Собрания Иркутской области (тогда 
еще) временно исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области 
Кобзеву Игорю Ивановичу «О функционировании системы здравоохране
ния Иркутской области в условиях борьбы с новой коронавирусной инфек
цией (COVID-19)». Докладывает Модестов Андрей Арсеньевич - исполня
ющий обязанности министра здравоохранения Иркутской области. Пожа
луйста, прошу вас на трибуну.

МОДЕСТОВ А. А. -  исполняющий обязанности министра здравоохранения 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:01:38. Речь 2 мин 24 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, в настоящее 
время в целях оказания пациентам с новой коронавирусной инфекцией ме
дицинской помощи в стационарных условиях в 30 медицинских организа
циях региона развернуто 192 койки. 15 коек для лечения тяжелой формы 
ковид-инфекции, включая пациентов, которым 65 плюс с тяжелой сопут
ствующей патологией. Данные 15 коек распределились по двум медицин
ским организациям - это городская Ивано-Матренинская детская больница и 
Иркутская областная инфекционная больница. Еще 6 коек распределены для 
продолжения лечения пациентов, которые находятся в средней степени тя
жести, проживающих в общежитии, коммунальной квартире, учреждениях 
социального обслуживания с круглосуточным пребыванием и средствах 
размещения, предоставляющих гостиничные услуги, с лицами старше 65 
лет, с лицами, страдающими хроническими заболеваниями бронхолегочной, 
сердечно-сосудистой, эндокринной систем, не имеющих возможности нахо
диться в отдельной комнате по месту пребывания. Также иногородних па
циентов, проходящих стационарное лечение в иных медицинских организа
циях при положительном результате теста на ковид. И остальные койки 
распределены по медицинским организациям всей нашей территории Ир
кутской области. Их достаточно много, я их не буду сейчас вам зачитывать, 
они есть в справке. Мы еженедельно предоставляем актуальную информа
цию в комитет по здравоохранению и социальной защите Законодательного 
Собрания с актуальной информацией. По оперативной информации, на се
годняшний день всего зарегистрировано 5765 пациентов с новой коронави
русной инфекцией (COVID-19), из них 30 % находятся на стационарном ле
чении. Из этих 30 один - тяжелый случай, пациентка в реанимации находит
ся четвертые сутки, и оставшиеся 5700, 30 %, на амбулаторном лечении. Ко
ек достаточно зарезервировано, потребность медицинских организаций, 
подведомственных министерству здравоохранения, в медицинском обору
довании, в материальном обеспечении, материалов для работы сети лабора
торий, а также для приобретения средств индивидуальной защиты доста
точна. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:02. Речь 0 мин 24 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Вопросов нет. Выступления? Приса
живайтесь, пожалуйста. Голосуем принятие постановления. Да быстрее бы
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уже C0VID-19 забыть. Пожалуйста.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:04:27. Речь 0 мин 43 сек

Все для этого и делаем. Уважаемые коллеги, я напомню, что мы рас
сматриваем этот вопрос, потому что был соответствующий парламентский 
запрос в прошлом созыве коллегами инициирован. Была сложная ситуация, 
были вопросы с кислородом, поэтому, вот как было замечено, мы ежене
дельно получали информацию от минздрава. Сейчас, так сказать, ситуация 
совершенно другая, поэтому мы на комитете данный вопрос рассмотрели. И 
комитет принял следующее решение: рекомендовать Законодательному Со
бранию признать ответ на парламентский запрос удовлетворительным и 
принять его к сведению. Спасибо. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:05:09. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/41)

Принять постановление 

Время: 14:05:17
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:05:17. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ СЕНАТОРА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРА
ЦИИ -  ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ОТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ БРИЛКИ С.Ф. ЗА 2023 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:05:37. Речь 0 мин 23 сек

Вопрос № 18: проект постановления «Об отчете сенатора Российской 
Федерации - представителя от Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Брилки Сергея Фатеевича за 2023 год». Пожалуйста, Сергей Фатеевич, 
на трибуну.

БРИЛКА С.Ф. -  сенатор Российской Федерации -  представитель от Законо
дательного Собрания Иркутской области
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Д О КЛ А Д : Время: 14:06:01. Речь 16 м ин 55 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в соответ
ствии со статьей 43 Закона Иркутской области «О Законодательном Собра
нии», в соответствии со статьями 164, 165 Регламента Законодательного 
Собрания Иркутской области предоставляю вашему вниманию отчет о моей 
работе в Совете Федерации за 2023 год.

Основной вектор работы Совета Федерации в 23 году был направлен 
на решение задач по реализации Послания Президента Российской Федера
ции, достижения стратегических целей развития страны и повышения бла
гополучия наших граждан. Советом Федерации была обеспечена высокая 
динамика законотворческого процесса, который стал еще более эффектив
ным, оперативно реагирующим на вызовы времени.

За прошедший год все конституционные полномочия были исполне
ны в полном объеме. Всего было рассмотрено 695 законов. Это один из са
мых высоких показателей за последние годы. Прошедший год запомнится и 
важнейшими вехами в истории современной России: 30-летием Конститу
ции, (непонятно) системы политической власти, в том числе Совета Феде
рации.

Одним из ключевых направлений работы сенаторов оставалось ока
зание помощи участникам специальной военной операции и их семьям. В 
результате слаженного взаимодействия всех ветвей власти и на федераль
ном уровне, и на региональном уровне принять внушительный объем мер 
поддержки. Свою работу активно ведет общероссийский фонд Защитников 
Отечества, его отделения в субъектах Российской Федерации, в том числе и 
в Иркутской области. Я дважды посещал наш фонд, они занимаются делом.

Традиционно в центре внимания была работа над бюджетом. Боль
шинство наших инициатив были учтены Правительством после парламент
ских слушаний с участием представителей субъектов Российской Федера
ции, в том числе наш председатель Законодательного Собрания присутство
вал на парламентских слушаниях по бюджету. Несмотря на то, что подго
товка бюджета проходила в очень сложных условиях, он получился взве
шенным и сбалансированным.

Вопросы социального развития и социальной сферы были и остаются 
на особом контроле Совета Федерации. За 2023 год было рассмотрено и 
одобрено более 170 социально значимых законов, в том числе парламент
ские законы о занятости населения и об освобождении от комиссии отдель
ных категорий граждан, закон о снижении налоговой нагрузки на предприя
тия индустрии детских товаров, ряд законов по поддержке материнства и 
детства. В течение года активно реализовывались в соответствии с поправ
ками в Конституции новые полномочия Советской Федерации в реализации 
кадровой политики Президента. За указанный период назначено пять кан
дидатов в Конституционный Суд, восемь кандидатов в Верховный Суд. 
Проведены консультации по 77 кандидатурам на должности прокуроров ре
гионов и заместителей Генерального прокурора. Назначены... Да, назначены 
и отозваны 157 дипломатических представителей в иностранных государ
ствах и межведомственных организациях. То есть часть назначены, часть 
отозваны, в итоге 157 человек - это полномочия Совета Федерации. Следует 
отметить, что во всех указанных случаях парламентские процедуры не были 
формальными. На заседаниях Совета Федерации в профильных комитетах 
велось активное обсуждение представленных кандидатур.

В уходящем году продолжилось активное развитие межпарламент-
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ского сотрудничества как в двустороннем формате, так и в рамках межпар
ламентских организаций. Несмотря на колоссальное внешнее давление, Рос
сия продолжает укреплять свои позиции на мировой арене. Большую консо
лидирующую роль играют традиционные форумы регионов России с колле
гами из Белоруссии, Таджикистана, Казахстана и Киргизии. Наша страна, 
несмотря на очень жесткий прессинг со стороны Запада, продолжает разви
ваться, продолжает идти к своим целям. Это касается и строительства ин
фраструктуры, и технологического развития, социальной политики, что в 
очередной раз показывает масштаб нашего государства, всю силу России, 
которая всегда была, есть и будет страной с чувством огромного собствен
ного достоинства.

Теперь непосредственно об итогах моей работы в 23 году. Совет Фе
дерации уделяет особое внимание совершенствованию законодательства в 
сфере защиты прав и свобод человека. С 2021 года назначен полномочным 
представителем Совета Федерации по взаимодействию с Уполномоченным 
по правам человека в Российской Федерации. В 2023 году на Всероссийском 
координационном совете уполномоченных по правам человека выступил 
трижды с докладами. (Непонятно) прав человека в сфере социального об
служивания, защиты прав молодежи и новые вызовы в России.

За отчетный период в Совете Федерации был одобрен ряд федераль
ных законов, направленных на повышение эффективности защиты прав че
ловека в Российской Федерации, вопросы совершенствования механизмов 
социальной поддержки военнослужащих и членов их семей. Одобрены за
коны, устанавливающие ответственность за дискредитацию участников 
специальной военной операции, о статусе ветерана боевых действий для 
лиц, принимающих участие в боевых действиях в Донецкой Народной Рес
публике, Луганской Народной Республике с 2014 года и в новых субъектах 
Херсонской и Запорожской областях, о предоставлении бесплатной юриди
ческой помощи участникам СВО и членам их семей. Установлены дополни
тельные льготы в сферах пенсионного обеспечения, образования, социаль
ной поддержки, усилены гарантии по кредитным обязательствам, одобрен 
закон о приравнивании к социальным предпринимателям работодателей, 
трудоустраивающих участников спецоперации, уточнен перечень работни
ков, получающих гарантии для граждан, проходящих военную службу по 
мобилизации или военную службу контракту, или по контракту с добро
вольным содействием в выполнении задач, возложенных на Вооруженные 
Силы Российской Федерации.

Советом Федерации одобрен комплекс федеральных законов, наце
ленных на регулирование отношений в сферах охраны здоровья и социаль
ного пенсионного страхования, предоставления мер социальной защиты жи
телям новых регионов. Одобрены законы о сохранении пособий на детей 
при досрочном выходе из декрета, о расширении перечня детских товаров, 
облагаемых пониженной ставкой НДС. Кроме того, одобрен ряд законов, 
нацеленных на создание системы комплексной реабилитации и абилитации 
инвалидов, отменена банковская комиссия при уплате услуг ЖКХ для граж
дан, нуждающихся в социальной поддержке, введены дополнительные меры 
государственной поддержки в сфере образования детям-сиротам, детям, 
оставшимся без попечения родителей, лицам из числа сирот с ограничен
ными возможностями здоровья. Они получают право бесплатно однократно 
пройти обучение по программам переподготовки рабочих и служащих в оч
ной форме. Уточнен порядок привлечения к трудовой деятельности несо
вершеннолетних работников, достигших 14 лет, в части исключения необ
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ходимости получения согласия органов опеки и попечительства при заклю
чении трудового договора для выполнения легкого труда, не причиняющего 
вреда здоровью и ущерба для освоения образовательной программы.

С января 2024 года материнский капитал будет выплачиваться только 
лицам, имеющим гражданство России на момент рождения ребенка, и толь
ко в том случае, если ребенок является гражданином России по рождению. 
При этом жителям новых регионов материнский капитал, имеется в виду 
четыре наших новых региона, материнский капитал будет выплачиваться 
независимо от основания сроков приобретения или гражданства Российской 
Федерации. Это лишь часть законов. Полный перечень представлен в моем 
отчете более расширенный, с которым вы имели возможность познакомить
ся. Это блок законов, который проходил согласование с Уполномоченным 
по правам человека, и с чем мне пришлось плотно заниматься.

Являюсь членом комитета по организации парламентской деятельно
сти. За 2023 год принял участие в 23 заседаниях комитета, 7 круглых столах, 
10 совещаниях и 6 заседаниях рабочих групп, созданных при комитете. За 
отчетный период принял участие в работе 22 пленарных заседаниях Совета 
Федерации. Работаю в составе подкомитета по мандатам, вопросам и награ
дам, в составе рабочей группы по вопросам социальной защиты граждан, 
подвергшихся воздействию радиации вследствие катастрофы на Черно
быльской АЭС, вхожу в состав совета по вопросам газификации субъекта 
Российской Федерации и совета по развитию лесного комплекса при Совете 
Федерации. Являюсь членом комиссии по мониторингу законодательства 
Российской Федерации в сфере государственного контроля (надзора) и му
ниципального контроля Российской Федерации и рабочей группы по проти
водействию незаконному обороту упакованной питьевой воды и воды в 
розлив. В порядке реализации права законодательной инициативы совмест
но с сенаторами и депутатами Государственной Думы разработан, внесен в 
Государственную Думу проект федерального закона "О внесении изменений 
в статью 25-1 Федерального закона "Об охране озера Байкал" и статью 11 
Федерального закона "Об экологической экспертизе" в части уточнения 
ограничения отдельных видов деятельности в центральной экологической 
зоне Байкальской природной территории. Очень сложно идет закон. Я ду
маю, что вы все это видите, слышите, но я надеюсь, что мы все-таки примем 
решение по этому закону, и людям, которые сегодня живут на берегах Бай
кала, жить будет легче.

Принимаю участие в работе межфракционной рабочей группы "Бай
кал". В рамках заседаний совместно с депутатами рассмотрен ряд законо
проектов, проектов нормативных правовых актов федеральных органов ис
полнительной власти под реализацию поручений Президента Российской 
Федерации в области охраны озера Байкал и развития Байкальской природ
ной территории, ход реализации национального проекта "Экология в Бай
кальском регионе", а также ряд иных вопросов экологического, социально- 
экономического развития Иркутской области, Республики Бурятия и Забай
кальского края. По состоянию на декабрь 23 года в работе межфракционной 
рабочей группы "Байкал" находится 11 законодательных инициатив и два 
проекта подзаконных нормативных правовых актов федеральных органов 
исполнительной власти.

Традиционно запрашиваю предложения от Правительства Иркутской 
области и Законодательного Собрания Иркутской области, которые требуют 
обсуждения на федеральном уровне в рамках Правительственных часов, от
крытых диалогов, а также для включения в ежегодный форум "План меро
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приятий Совета Федерации". Благодарю Правительство Иркутской области 
и Законодательное Собрание за оперативность и полноту предоставляемой 
информации.

Первую неделю месяца, как правило, провожу в Иркутске. Регио
нальная неделя проходит в поездках по области, встречаюсь с мэрами, гла
вами муниципальных образований, провожу приемы граждан. Основные 
темы обращения - это вопросы обеспечения жильем, вопросы по комму
нальным услугам, как правило, жители частного сектора, водоснабжение, 
свет, тепло, незаконные постройки и содействие в оказании медицинской 
помощи, ну, естественно, другие вопросы. Две рабочие встречи с избран
ными депутатами Законодательного Собрания Иркутской области по изби
рательным округам 14 и 15, депутатами дум, представителями администра
ций провел в 23 году. Обсудили проблемные вопросы города Усолье- 
Сибирское, Усольского района. Принято решение проводить такие встречи 
на регулярной основе. Продолжаю работать в составе межведомственных 
рабочих групп, их три: межведомственная рабочая группа по обеспечению 
предупреждения и устранения загрязнения окружающей среды на террито
рии города Усолье-Сибирское Иркутской области, межведомственная рабо
чая группа по ликвидации накопленного вреда окружающей среде, образо
вавшегося в процессе деятельности Байкальского ЦБК Иркутской области, 
межведомственная рабочая группа по участию Иркутской области в реали
зации государственных программ Российской Федерации. Принимаю уча
стие в заседаниях градостроительного совета, регионального совета Иркут
ской области, управляющего совета по комплексному развитию Байкальско
го муниципального образования, в сессиях Законодательного Собрания об
ласти, во встречах Губернатора Иркутской области Игоря Ивановича Кобзе
ва, с сенаторами, депутатами Государственной Думы и членами Правитель
ства Иркутской области. Принял участие в работе первого выездного засе
дания рабочей группы Совета Федерации по мониторингу реализации феде
рального проекта "Инфраструктура для обращения с отходами первого, вто
рого класса опасности". Совещание прошло под председательством заме
стителя председателя комитета по аграрно-продовольственной политике и 
природопользованию Владимира Лебедева на площадке Правительства Ир
кутской области. Представители регионов Сибирского федерального округа, 
общественности, бизнеса рассказали о подготовке к работе в федеральной 
государственной информационной системе учета и контроля за обращением 
с отходами первого и второго классов, обозначили свои вопросы и предло
жения.

В феврале 2023 года вместе с Губернатором, членами Правительства 
Иркутской области, председателем Законодательного Собрания принял уча
стие в рабочей поездке делегации Министерства экономического развития 
Российской Федерации во главе с Министром Максимом Решетниковым. 
Посетили горнолыжный комплекс "Гора Соболиная" в городе Байкальске, 
ряд других туробъектов. По итогам поездки прошло совещание с представи
телями малого и среднего бизнеса и резидентами особой экономической зо
ны "Ворота Байкала". Также обсудили вопросы социально-экономического 
развития Иркутской области.

Комитет Совета Федерации по федеративным устройству, регио
нальной политике, местному самоуправлению и делам Севера провел вы
ездное совещание, на котором осуждался ход реализация постановления 
Совета Федерации от 4 октября 2022 года "О государственной поддержке 
социально-экономического развития Иркутской области". В рамках визита
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побывали на набережной реки Ангара, обсудили ее берегоукрепление, бла
гоустройство от Глазковского моста до мемориала "Вечный огонь", от пло
тины до бульвара Постышева, осмотрели площадку по строительству стаци
онара Иркутской областной детской больницы и ряд других объектов. На 
второй день, разделившись, мы побывали с заместителем председателя ко
митета по федеративному устройству в Усолье-Сибирском, где Владимир 
Филиппович ознакомился с положением дел по ликвидации «Усольехим- 
прома». Вторая часть побывала на Байкале, там рассматривали вопросы, 
связанные с озером Байкал.

На сегодняшний день проект берегоукрепления Цесовкой набереж
ной (это вот ближняя часть от Вечного огня до моста), получил положи
тельное заключение Главгосэкспертизы. То есть мы сегодня вышли на пря
мую для строительства этой набережной.

Принимаю участие в торжественных мероприятиях на территории 
Иркутска и Иркутской области. Работаю в составе ассоциации выпускников 
Иркутского политеха и являюсь членом попечительства совета государ
ственного университета.

С 2018 года курирую семь детей, которым были вручены награды 
Совета Федерации за проявленное мужество. В канун Нового года вручил 
памятную медаль "За проявленное мужество" Ружникову Андрею Андре
евичу за проявленную смелость и отвагу в условиях, сопряженных с риском 
для жизни. Четвертый год участвую в ежегодной благотворительной акции 
"Елка желаний". В канун Нового года исполнил желание девятилетнего 
Дмитрия из Тулуна. Участвую в партийных проектах, таких как акция "Со
бери ребенка в школу". Почти 2 года сотрудничаю с Благотворительным 
фондом "Звезда". Помогаю сам и оказываю содействие в привлечении фи
нансовой помощи для поддержки наших мобилизованных ребят. Это очень 
мощная работа нашего фонда "Звезда", вот. И мы имеем очень хорошую 
связь с нашими ребятами, которые призваны из Иркутской области, помогая 
им во всем. Вот и тот порыв, с которым эту инициативу поддерживают 
наши земляки, в очередной раз демонстрирует сплоченность нашего обще
ства, все вместе делаем общее дело.

На этом я хотел бы завершить свой доклад и так затянул. Спасибо 
вам огромное. Готов ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:22:56. Речь 0 мин 46 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич, за подробный доклад и проделанную ра
боту. Пожалуйста, коллеги, вопросы к Сергею Фатеевичу. Сергей Фатеевич, 
вопросов нет, потому что доклад был очень подробный, обширный, а работа 
проделанная была очень большая. Поэтому вся эта работа была на виду, 
вместе с нами, и мы, надеюсь, что и на будущий год, в текущем году, да и во 
все оставшиеся года мы продолжим эту работу.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да. Спасибо вам. Позиция профильного комитета - Перетолчин Ви

талий Владимирович, пожалуйста.
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ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:23:42. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, представленный отчет был предварительно рас
смотрен также на всех заседаниях комитетов и комиссий Законодательного 
Собрания, депутаты его обсудили. Подготовлен проект постановления, 
прошу его поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:23:58. Речь 0 мин 8 сек 

Голосуем принятие постановления.

Принять постановление 

Время: 14:24:06
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:06. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1313 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ 
В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДЕНЕЖНОЙ ВЫПЛАТЕ УЧАСТ
НИКАМ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:24:28. Речь 0 мин 12 сек

Так, переходим к рассмотрению дополнительного вопроса. Это про
должение рассмотрения, а нет, это продолжение рассмотрения вопроса № 4: 
ПЗ-1313 проект закона "О внесении изменения в статью 3 Иркутской обла
сти "О денежной выплате участникам специальной военной операции", вто
рое чтение. Докладывает Лобков Артем Валентинович. Пожалуйста, вам 
слово.

ЛОБКОВ А.В. -  председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:24:39. Речь 0 мин 53 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/42)
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/43)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/44)

ВЫСТУПИЛИ:

Уважаемые коллеги, в перерыве состоялось заседание комитета, где 
был рассмотрен проект закона во втором чтении. К проекту закона поступи
ла одна поправка от депутатов фракции Партии "Единая Россия" в Законо
дательном Собрании. Поправка уточняет механизм реализации права на по
лучение единовременной выплаты членам семей погибшего (умершего) 
участника специальной военной операции. Единовременная выплата членам 
семьи погибшего участника специальной военной операции осуществляется 
в равных долях каждому члену семьи. Принято следующее решение комите
та: сформировать таблицу одобренных поправок к проекту закона, внести на 
рассмотрение Законодательного Собрания проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок, рекомендовать Законодательному Собранию Иркут
ской области принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 
для подписания и обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:25:32. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосу
ем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:25:42
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:25:42. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Иркут
ской области для подписания и обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для подписания 
и обнародования 
Время: 14:25:59
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:25:59. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.
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21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1314 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О КРАСНОЙ КНИГЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:14. Речь 0 мин 27 сек

Рассматриваем вопрос № 21: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в Закон Иркутской области «О Красной книге Иркут
ской области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания). Докладывает Гомбоев Сергей Геннадьевич - председатель коми
тета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хо
зяйстве. Пожалуйста.

ГОМБОЕВ С.Г. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:26:41. Речь 4 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, наверное, сначала озвучу немного фактов из ис
тории о Красной книге. В России Красная книга появилась в 2001 году, на 
этот момент она включала в себя более 850 страниц, содержит информацию 
о редких животных, ну, с соответствующими иллюстрациями. Каждый 
субъект России имеет региональную Красную книгу. Книгу каждые 10 лет 
Красную следует переиздать, вносить список необходимых изменений, до
бавлять новые виды, убирать те, которые, благодаря принятым защитным 
мерам, перестают считаться редкими. Ну, примерно хочу сказать, что по 
нашим бакланам. Многие депутаты вопрос задают, коллеги мои, узнать, что 
в 2000 году было принято решение убрать с Красной книги, и в этом году 
впервые, в 24 году, служба по охране уже в своих рецензиях, которые вы
дают нашим охотникам, выдадут на добычу уже бакланов. То есть помимо 
гусей, уток будет уже добыча бакланов. Так что будет возможность в этом 
году, надо всем дружненько собраться, выехать, и на благо нашего общего 
дела (непонятно) добыть бакланов. Ну...

Подготовка к изданию Красной книги Иркутской области было нача
та в 2008 году после принятия Правительством Иркутской области соответ
ствующего закона. Презентация издания состоялось 20 декабря 2010 года, 
тираж книги составляет 1000 экземпляров. Над изданием работал авторский 
коллектив из 61 человека. Также Красная книга Иркутской области - это 
официальный документ. Содержит, ну, список из 408 редких и находящихся 
под угрозой исчезновения животных, растений, грибов Иркутской области. 
Среднее их состояние (непонятно) распространения так, что необходимы 
меры их охраны. Красная книга играет значимую роль в современном мире, 
в ней содержатся рекомендации по приведению защитный мер, запрета охо
ты, охраны заповедников, забота о детенышей, соблюдая которые можно 
сохранить и остановить исчезновение видов.

А теперь, коллеги, к вашему вниманию предлагается проект закона 
Иркутской области (видно, да, у вас там?) «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О Красной книге Иркутской области». Проект закона 
подготовлен в рамках поручения председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области к обращению прокуратуры Иркутской области в целях
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гармонизации областного, федерального законодательства. Дальше.
В части 1 статьи 3 проектируется уточнение состава Красной книги 

Иркутской области, включающее: первое - это перечень редких и находя
щих под угрозой исчезновения растений, животных и других организмов, 
обитающие (произрастающие) на территории Иркутской области. Второе - 
это информация о каждом таком растении, животном и других организмах. 
Дальше.

Так, части 1 статьи 4 предлагается установить право Правительства 
Иркутской области регламентировать не урегулированные законом отноше
ния в рамках компетенции Иркутской области. Второе - это включить ука
зание на применение, приведение Красной книги только научными данны
ми. Дальше.

Также в пункте 4 статьи (непонятно) статьи 4 проектируются правила 
о включении объектов в Красную книгу за исключением только посред
ством утверждения или внесения изменений, дополнений в перечень редких 
и находящих под угрозой исчезновения растений, животных и других орга
низмов.

Ну, а сейчас можете посмотреть, что конкретным способом не опре
делен введение перечня (непонятно) одним из способов. Дальше.

В части 4 статьи 4 в соответствии с Федеральным законом "О живот
ном мире" проектируется основание занесения объектов животного мира в 
Красную книгу. Это первый тест, данные мониторинга (непонятно) неопуб
ликованных научных данных. Второе. Для объектов охоты также естествен
но колебания численности с указанием границ ареала обитания. Сейчас она, 
как бы любая информация об опасном сокращении численности в неблаго
приятных условиях.

Проект предусматривает, что не менее чем за 180 дней со дня приня
тия соответствующего решения Правительства Иркутской области по веде
нию Красной книги вся информация должна размещаться на сайт в "Интер
нет", на официальном сайте уполномоченного федерального органа испол
нительной власти.

К проекту поступили предложения Байкальской межрегиональной 
природоохранной прокуратуры, Губернатора Иркутской области, которые 
предлагается рассмотреть и учесть во втором чтении законопроекта. Спаси
бо за внимание. Доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:31:18. Речь 0 мин 22 сек

Спасибо, Сергей Геннадьевич. Вопросы, коллеги? Выступления? 
Присаживайтесь, пожалуйста. Принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во втором чтении. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним

Время: 14:31:40
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.21/45)
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За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:31:40. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 6 мая.

22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РАССМОТРЕНИИ ОТВЕТА НА ПАРЛАМЕНТСКИЙ 
ЗАПРОС ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВРЕМЕННО 
ИСПОЛНЯЮЩЕМУ ОБЯЗАННОСТИ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КОБ
ЗЕВУ И.И. «О НЕОБХОДИМОСТИ ПРОВЕДЕНИЯ АНАЛИЗА ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
СИТУАЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СВЯЗИ С РАСПРОСТРАНЕНИЕМ КОРО- 
НАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:03. Речь 0 мин 32 сек

Вопрос 22: проект постановления «О рассмотрении ответа на парла
ментский запрос Законодательного Собрания Иркутской области временно 
исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области Кобзеву Иго
рю Ивановичу «О необходимости проведения анализа экономической ситу
ации в Иркутской области в связи с распространением коронавирусной ин
фекции». Докладывает Петрова Марина Николаевна - исполняющая обязан
ности министра экономического развития и промышленности, пожалуйста.

ПЕТРОВА М.Н. -  исполняющий обязанности министра экономического 
развития и промышленности Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:32:35. Речь 7 мин 41 сек

Добрый день, Александр Викторович, уважаемые депутаты, присут
ствующие. Приветствую вас всех и сегодня хочу рассказать о тех мерах, ко
торые реализовывались на территории Иркутской области в 2020 году, ко
гда существовала ситуация распространения коронавирусной инфекции, и 
какие меры по стабилизации ситуации в экономике мы с вами совместно 
принимали. Ну, первое, что мы сделали - создали, конечно, оперативный 
штаб и этим оперативным штабом разработали план первоочередных меро
приятий по обеспечению устойчивости экономики в момент распростране
ния коронавирусной ситуации. И в рамках этого плана, который утвердил 
Губернатор, мы проделали следующую работу. Ну, первое, конечно, это мы 
постарались сохранить работу тех видов деятельности, которые были под
вергнуты серьезному влиянию, и постарались обеспечить на этих предприя
тиях нормальную ситуацию, чтобы могли работать и не было распростране
ния заболевания. Второе. Конечно, мы установили преференции по УСН и 
налогу... и транспортному налогу для предприятий пострадавших отраслей, 
которые уже на тот момент на федеральном уровне были утверждены, и 
этой мерой поддержки у нас воспользовалось, как вы видите на слайде, 824 
налогоплательщика и получили... Льгота составила почти 13 млн. Кроме 
этого, мы снизили на 50 % налог на имущество как раз для всех организаций 
вот этих пострадавших отраслей. Этой льготой у нас воспользовался 21
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налогоплательщик, ну и объем льготы составил порядка 12 млн. Кроме это
го, мы снизили до 0,5 % ставку по налогу на имущество организаций, при
меняющих УСН и ЕНВД для владельцев торгово-офисной недвижимости. И 
этой мерой у нас воспользовались 941 налогоплательщик, и объем льгот со
ставил 52 млн рублей. Также мы предусмотрели в региональном законода
тельстве отсрочку или отмену... освобождение от уплаты арендных плате
жей на объекты недвижимого имущества, которое находится в государ
ственной собственности. И здесь у нас отсрочкой воспользовались 8 пред
принимателей на сумму 17,1 млн рублей, а освобождение получили по 85 
соглашениям, ну, или по 85 организациям, на сумму 12 млн рублей. Кроме 
этого, помимо того, что на федеральном уровне было принято решение об 
отсрочке по уплате налогов, да, по федеральным налогам, и мы на регио
нальном уровне также приняли решение о переносе срока уплаты авансовых 
платежей по налогу на имущество, транспортному налогу и УСН. Таким об
разом, этой мерой воспользовалось 8,4 тыс. налогоплательщиков. Далее. Мы 
снизили... (Так, будьте добры следующий слайд). Кроме этого, предоставле
ние субсидий. Мы в рамках поддержки предприятий, промышленных пред
приятий региона мы предоставляли субсидию на компенсацию затрат на ре
ализацию инвестиционных проектов. Получили у нас поддержку на кон
курсной основе 12 проектов, и общая сумма поддержки составила 56 млн 
рублей. Далее у нас были разработаны и реализованы фондом микрокреди
тования льготные продукты новые. Первое, конечно, сначала мы, для того 
чтобы это все реализовать, мы докапитализировали, как вы видите на слай
де, на 173 млн рублей. Ну и потом мы сделали, снизили ставку для органи
заций пострадавших отраслей. Мы провели для них реструктуризацию 93 
займов на 116 млн рублей. Ну и выдали займы по пониженной ставке на... 
Да, по пониженной ставке выдали 88 займов на 248 млн рублей. Кроме того, 
наш Гарантийный фонд в рамках работы центра поддержки "Мой бизнес" 
также был докапитализирован, и также в рамках своей работы он провел по 
ряду договоров, кредитных договоров, это 42, провели реструктуризацию, 
сумма займов в целом составляла 1,3 млрд рублей. И 249 субъектов малого 
и среднего предпринимательства, благодаря вот нашей поддержке, смогли 
привлечь кредитные ресурсы на сумму 6,8 млрд рублей. Кроме этого, в это 
время у нас активно уже работал Фонд развития промышленности, который 
также предоставлял компенсации по процентным ставкам, взятым... По зай
мам, взятым в банках, и здесь нашей поддержкой воспользовались 10 проек
тов и 10 организаций на сумму, правда, небольшую - около 6 млн рублей, и 
мы смогли выдать шесть займов, поддержать шесть проектов на 89 млн руб
лей. Необходимо отметить, что в рамках этой работы мы также оказывали 
предприятиям помощь в том, чтобы они, особенно те, кто у нас работают с 
использованием вахтового метода, мы оказывали содействие в проведении 
обсервации своих сотрудников. То есть мы подбирали гостиничные ком
плексы, которые позволяли бы и... Позволяли бы это проводить, вот.

В целом, если посмотреть, каких мы результатов достигли за 20 год, 
да, ну, вот здесь мы сделали динамику, показали, каких сейчас мы уже до
стигли результатов, необходимо отметить, что наши меры, ну, в принципе, 
оказали достаточно хорошее влияние. У нас с вами незначительно снизился 
валовый региональный продукт по сравнению с 19 годом в 20 году, да, на 
вот процентов 98. Но при этом у нас индекс промышленного производства 
почти составил 103 % к 19 году. Это говорит о том, что все-таки мы приня
ли правильное решение по сохранению работы промышленных организаций 
и по поддержке субъектов малого бизнеса. Ну и объем инвестиций вы тоже
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видите, это характеризует как раз стабильность экономической ситуации на 
территории региона. Он тоже демонстрировал на тот момент рост и оцени
вался в 390 млрд рублей. У меня доклад закончен. Готова ответить на во
просы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:40:16. Речь 0 мин 8 сек

Попов Олег Николаевич, ваш вопрос. Тема ковида интересует сильно.

ПОПОВ О.Н. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 14:40:25. Речь 0 мин 45 сек

Я на будущее смотрю. И хотел задать вопрос такой.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
A-а, вопрос про прошлое.

ПОПОВ О.Н.
Кто не помнит своего прошлого, у того, наверное, и с будущим...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так мы помним, а вы нас в будущее тянете. (Непонятно) даже и то 

сказала: надо к прошлому вернуться. Олег Николаевич, по существу проекта 
постановления, пожалуйста.

ПОПОВ О.Н.
По существу вопрос короткий. Вот мы увидели все из ваших данных, 

что те меры финансово-экономической поддержки малого бизнеса дали хо
роший результат. Не рассматриваете ли вы такой вариант, чтобы продлить 
эти меры на сегодняшний текущий и на следующие несколько лет? Там 
сниженная ставка, налоги и все такое, чтобы поддержать малый бизнес и 
придать еще большего роста в этой сфере.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:10. Речь 0 мин 40 сек

Ну, я и предполагал, что, если у вас есть предложение по поддержке 
малого бизнеса, ну, сформулируйте их, вносите в профильный комитет, и 
будем рассматривать. Ну что это за: предполагаем мы или не предполагаем. 
Ну, о чем речь-то? Ну, у нас речь конкретно про рассмотрение ответа на 
парламентский запрос. Поэтому вопрос не по теме, Олег Николаевич. Это 
же не частное мнение там, ну... Мы что, хотим Марины Николаевны частное 
мнение послушать? Или мы хотим проработанный вопрос в рамках уста
новленной процедуры. Пожалуйста, коллеги, еще вопросы? Спасибо боль
шое. Присаживайтесь, пожалуйста, Марина Николаевна. Заключение про
фильного комитета - Лаутин Александр Юрьевич.

92



ЛАУТИН А.Ю. -  председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству Законодатель
ного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:41:50. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, парламентский запрос «О необходимости про
ведения анализа экономической ситуации в Иркутской области в связи с 
распространением коронавирусной инфекции» был принят в 2020 году и 
находился в работе трех комитетов: комитета по бюджету, комитета по соб
ственности и экономической политике, комитета по социально-культурному 
законодательству. Озвученный министерством экономического развития и 
промышленности ответ на парламентский запрос рассмотрен на заседаниях 
трех комитетов. Рекомендуем признать ответ на парламентский запрос удо
влетворительным и принять его к сведению. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:26. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.22/46)

Принять постановление 

Время: 14:42:34
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:34. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.

24. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УВЕЛИЧЕНИИ ДОХОДОВ ДОРОЖНОГО ФОН
ДА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:53. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос 24: проект постановления «Об увеличении доходов дорожно
го фонда Иркутской области». Докладывает Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожному 
хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:42:59. Речь 0 мин 39 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Проектом постановления Прави
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тельства Иркутской области предлагается провести анализ доходов, которые 
сейчас формирует дорожный фонд, рассмотреть предложенные дополни
тельные источники и по итогам данной работы разработать, внести в Зако
нодательное Собрание Иркутской области соответствующий проект закона 
"О внесении изменений в Закон Иркутской области "О дорожном фонде Ир
кутской области". Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:38. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Вопросов нет. Голосуем принятие 
постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/47)

Принять постановление 

Время: 14:43:45
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:45. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА ДЕ
ПУТАТСКОМ ЧАСЕ «РАЗВИТИЕ ТУРИЗМА В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВА
НИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:00. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос 25: проект постановления «О рекомендациях, выработанных 
на Депутатском часе «Развитие туризма в муниципальных образованиях 
Иркутской области». Докладывает Ружников Дмитрий Олегович. Дмитрий 
Олегович, коротко, не повторяем опять все содержание этого проекта по
становления. Мы над ним работали месяц, поэтому... Пожалуйста.

РУЖНИКОВ Д.О. -  председатель комитета по собственности и экономиче
ской политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 14:44:17. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемые коллеги, на прошлой сессии Законодательного Собрания 
состоялся Депутатский час на тему «Развитие туризма в муниципальных об
разованиях Иркутской области». В раздаточных материалах вы видите про
ект постановления, в него вошли все предложения, которые озвучивались на
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Депутатском часе. Комитетом принято следующее решение: внести на рас
смотрение Законодательного Собрания проект постановления «О рекомен
дациях, выработанных на Депутатском часе «Развитие туризма в муници
пальных образованиях Иркутской области» и рекомендовать Законодатель
ному Собранию принять указанный проект постановления. Прошу поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:52. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Дмитрий Олегович. Пожалуйста, коллеги, вопросы? Вы
ступления? Присаживайтесь, пожалуйста. Голосуем принятие постановле
ния.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/48)

Принять постановление 

Время: 14:45:03
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:03. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:18. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос 26: проект постановления «О награждении Почетной грамо
той Законодательного Собрания». Докладывает Кудрявцева Галина Федо
ровна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информа
ционной политике и связям с общественными объединениями. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:45:31. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания за существен
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/49)

ВЫСТУПИЛИ:

ный вклад в развитие законодательства Иркутской области Любенкова Ге
оргия Александровича - заместителя генерального директора общества с 
ограниченной ответственностью «Логистика Трейд», г. Братск (ходатайство 
внесено депутатом Поповым Олегом Николаевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:46:09. Речь 0 мин 10 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре, 
пожалуйста.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Время: 14:46:19
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:46:19. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:46:39. Речь 1 мин 28 сек

За инициативу и успехи в развитии местного самоуправления в Ир
кутской области наградить Гущина Ивана Анатольевича - генерального ди
ректора общества с ограниченной ответственностью «Инвестиционная ком
пания «Байкальский торговый дом» (ходатайство внесено депутатом Девоч
киным Максимом Евгеньевичем), Максимову Светлану Александровну - 
начальника отдела по работе с территориями организационно-контрольного 
управления администрации Иркутского районного муниципального образо
вания (ходатайство внесено Новокрещеновым Вячеславом Александрови
чем), Панько Александра Георгиевича - генерального директора общества с 
ограниченной ответственностью «Центр отдыха «Ерши» (ходатайство вне
сено депутатом Девочкиным Максимом Евгеньевичем), Савельева Алексея 
Вячеславовича - директора энергозавода - главного энергетика филиала 
публичного акционерного общества «Яковлев» - Иркутского авиационного 
завода (ходатайство внесено депутатом Литвиновым Даниилом Вадимови
чем), Светличного Андрея Александровича - начальника службы монито
ринга гидротехнических сооружений Усть-Илимской ГЭС филиала обще
ства с ограниченной ответственностью «ЕвроСибЭнерго-Гидрогенерация» 
(ходатайство внесено депутатом Лобковым Артемом Валентиновичем),
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/50)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/51)

Юдина Сергея Леонидовича - директора общества с ограниченной ответ
ственностью «Арсенал-Иркутск» (ходатайство внесено депутатом Литвино
вым Даниилом Вадимовичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:08. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем по предло
женным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
Время: 14:48:14
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:14. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:48:26. Речь 0 мин 15 сек

За достижения в сфере охраны общественной безопасности и право
порядка на территории Иркутской области наградить Акишина Сергея Пав
ловича, город Иркутск (ходатайство внесено депутатом Алдаровым Кузьмой 
Романовичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:42. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной 
кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
Время: 14:48:51
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:51. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:49:05. Речь 0 мин 21 сек

За значительный вклад в развитие экономики в Иркутской области 
наградить Базырова Баира Александровича - заместителя управляющего 
филиалом - управляющего дополнительным офисом «Ангара» филиала 
«Иркутский» акционерного общества коммерческого банка «Солидарность» 
(ходатайство внесено депутатом Труфановым Николаем Степановичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:26. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем по предложенной 
кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла-
ЛИ: сти
(п.26/52) Время: 14:49:32

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:32. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:49:45. Речь 0 мин 38 сек

За значительный вклад в развитие производства в Иркутской области 
наградить Колмакова Алексея Анатольевича - директора муниципального 
унитарного предприятия «Иркутскавтотранс», г. Иркутск ( ходатайство вне
сено депутатом Литвиновым Даниилом Вадимовичем), Пономареву Светла
ну Анатольевну - начальника отдела управления персоналом филиала обще
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/53)

ВЫСТУПИЛИ:

ства с ограниченной ответственностью «Инжиниринг Строительство Об
служивание» в г. Шелехов (ходатайство внесено Саломатовым Федором 
Сергеевичем), Унжакова Олега Геннадьевича, город Киренск (ходатайство 
внесено Труфановым Николаем Степановичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:23. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
Время: 14:50:32
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:32. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:50:48. Речь 0 мин 54 сек

За значительный вклад в развитие образования в Иркутской области 
наградить Перевалову Ольгу Петровну - педагога дополнительного образо
вания, экскурсовода муниципального бюджетного учреждения дополни
тельного образования «Музей Победы», г. Ангарск (ходатайство внесено 
депутатом Новиковым Михаилом Александровичем), Федурину Нину Ива
новну - руководителя центра управления качеством образования и развития 
цифровой инфраструктуры федерального государственного бюджетного об
разовательного учреждения высшего образования «Иркутский государ
ственный аграрный университет имени А.А. Ежевского» (ходатайство вне
сено депутатом Алдаровым Кузьмой Романовичем), Чупикову Наталью Ев
геньевну - учителя начальных классов муниципального общеобразователь
ного учреждения Иркутского районного муниципального образования «Ма- 
логолоустненская средняя общеобразовательная школа» (ходатайство вне
сено депутатом Кудрявцевой Галиной Федоровной).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:42. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем по предло
женным кандидатурам.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/54)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/55)

ВЫСТУПИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
Время: 14:51:53
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:51:53. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:52:06. Речь 0 мин 21 сек

За значительный вклад в развитие здравоохранения в Иркутской об
ласти наградить Четверикову Галину Петровну - начальника планово
экономического отдела областного государственного бюджетного учрежде
ния здравоохранения «Иркутская городская клиническая больница № 3» 
(ходатайство внесено депутатом Малышевым Антоном Андреевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:27. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной 
кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
Время: 14:52:33
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:52:33. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/56)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ми Законодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 14:52:52. Речь 0 мин 21 сек

За значительный вклад в развитие физической культуры и спорта в 
Иркутской области наградить Жестянкина Максима Евгеньевича - спортс
мена государственного бюджетного учреждения Краснодарского края «Ре
гиональный центр спортивной подготовки по зимним видам спорта» (хода
тайство внесено депутатом Франтенко Степаном Сергеевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:12. Речь 0 мин 5 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
Время: 14:53:17
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:17. Речь 0 мин 11 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:53:29. Речь 0 мин 20 сек

За значительный вклад в социальное развитие в Иркутской области 
наградить Глебович Валентину Петровну - руководителя клиентской служ
бы (на правах отдела) в городе Усолье-Сибирском и Усольском районе От
деления Фонда Пенсионного и Социального страхования Российской Феде
рации по Иркутской области (ходатайство внесено депутатом Петровым 
Максимом Михайловичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:49. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной 
кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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(п.26/57) Время: 14:53:54
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:53:54. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:54:06. Речь 0 мин 20 сек

За значительный вклад в развитие образования и культуры в Иркут
ской области наградить Левину Елизавету Владимировну - педагога допол
нительного образования муниципального автономного образовательного 
учреждения дополнительного образования «Центр детского творчества», г. 
Усть-Илимск (ходатайство внесено депутатом Лобковым Артемом Вален
тиновичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:25. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной 
кандидатуре.

ГОЛОСОВА- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла-
ЛИ: сти
(п.26/58) Время: 14:54:29

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:54:29. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:54:43. Речь 0 мин 26 сек 
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/59)

ВЫСТУПИЛИ:

За значительный вклад в развитие образования и науки в Иркутской 
области наградить Алтухова Сергея Вячеславовича - доцента кафедры тех
нического сервиса и общеинженерных дисциплин федерального государ
ственного бюджетного образовательного учреждения высшего образования 
«Иркутский государственный аграрный университет имени А.А. Ежевско- 
го» (ходатайство внесено депутатом Нохоевым Петром Иннокентьевичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:09. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенной кандидатуре.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
Время: 14:55:15
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:15. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:55:28. Речь 0 мин 58 сек

За активную общественно-политическую деятельность в Иркутской 
области наградить Комелькова Ивана Сергеевича - культуроорганизатора 
муниципального автономного учреждения Ангарского городского округа 
«Дворец культуры «Нефтехимик» (ходатайство внесено депутатом Новико
вым Михаилом Александровичем), Перевалову Марину Валентиновну, го
род Усолье-Сибирское (ходатайство внесено депутатом Петровым Макси
мом Михайловичем), Сиротюк Валентину Михайловну, город Тайшет (хо
датайство внесено депутатом Дикусаровой Натальей Игоревной), Хмыль 
Светлану Евгеньевну, Иркутский район (ходатайство внесено депутатом 
Новокрещеновым Вячеславом Александровичем), Шеремет Надежду Лео
нидовну - старшего инспектора отдела по работе с территориями организа
ционно-контрольного управления администрации Иркутского районного 
муниципального образования (ходатайство внесено депутатом Новокреще
новым Вячеславом Александровичем).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/60)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:25. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем по предложенным кандидатурам.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
Время: 14:56:32
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:32. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято. Спасибо, Галина Федоровна.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф.
Спасибо.

О РАЗНОМ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:57. Речь 0 мин 17 сек

Может быть, пока вы на трибуне, вы сделаете объявление? Потому 
что, коллеги, повестка 9-й сессии исчерпана, вот, чтобы смотреть... Теперь 
переходим к вопросу: какие будут у вас еще вопросы, предложения? По по
вестке мы уже отработали, ну и вот, пользуясь случаем, что Галина Федо
ровна на трибуне, пусть она, глядя вам в глаза, еще раз строго расскажет о 
наступлении 1 апреля - срока подачи деклараций. Пожалуйста.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:57:14. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, остается всего 3 дня до 1 апреля, когда вы мо
жете сдать декларацию и справки, если вы не превысили свои покупки за 3 
года. Это для тех, кто работает на... без освобожденной, основы. А те, кото
рые на освобожденной основе, - декларация. 3 дня, коллеги. Все, я послед
ний раз предупреждаю. Спасибо. Так, депутаты, которые работают на не
освобожденной основе депутатом, те должны подписать документ о том, 
что вы... (Не слышно). Нет, декларацию не надо. А вот те, которые на осво
божденной основе, декларация обязательна. Все, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:08. Речь 1 мин 50 сек
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Спасибо, Галина Федоровна. Уважаемые коллеги, мы завершаем ра
боту 9-й сессии. Следующая сессия Законодательного Собрания состоится 
17 и 18 апреля. Ожидаем, что будет послание Губернатора в один из дней. 
Сессия пройдет в двухдневном режиме. В Суворовском училище будет по
слание, а рабочую повестку мы будем обсуждать здесь, в зале заседаний За
конодательного Собрания. 9-ю сессию объявляю закрытой.

(Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Спасибо, коллеги, за работу.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области А.В. Ведерников
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